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El dirigente nacional de Morena, Mario
Delgado, informó que se incluirá una
encuestadora propuesta de Marcelo
Ebrard, tras la declinación de la apues-
ta de Ricardo Monreal.

“Él nos mandó por escrito que reti-
raba las propuestas que había hecho
de las encuestadoras. Por lo tanto,
asignamos por prelación y la siguien-
te sería una propuesta de Marcelo
Ebrard”, apuntó.

Señaló que la Comisión Nacional de
Encuestas se reunió con las empresas
insaculadas para verificar que tengan la
capacidad de levantar una encuesta
nacional, en el periodo prevista.

“Ya tenemos las cuatro. Pasaron la
prueba que les hizo la Comisión de
Encuestas y ya vamos a trabajar con
ellos. Van a firmar una carta de confi-
dencialidad, que no pueden revelar
absolutamente nada de este proceso y,
pues ya, hacer trabajos de planeación
con ellos”, expuso.

Consideró que no debería generar
“jaloneo” quién determinó las encues-
tadoras, ya que eso no va a ser determi-
nante en el resultado.

“En el levantamiento de las encues-
tas los aspirantes podrán tener un
representante y, lo más importante, la
pregunta más relevante será en boleta
impresa en papel seguridad con un
folio firmada por todos los represen-
tantes, que se depositará en una urna
transparente y todos los días las iremos
guardando en sobres para traerlos a la
Ciudad de México”, apuntó.

El proceso de la selección de las
encuestas generó polémica en el interior
de Morena y Marcelo Ebrard se criticó el
proceso. Ante ello, los aspirantes a la

candidatura de la Cuarta Transformación
y el presidente Andrés Manuel López
Obrador se pronunciaron.

Adán Augusto convocó a la unidad
entre sus compañeros, de cara a las
elecciones presidenciales de 2024.

“El pueblo de México no merece
que nosotros por intereses personales
abonemos a la división”, declaró el
exsecretario de Gobernación.

“A los dirigentes y a los que forman
comisiones de encuesta y candidatura

les tengo plena confianza y yo voy a
respetar la decisión”, señaló por su
parte el mandatario.

Por su parte, el petista Gerardo
Fernández Noroña criticó al excanci-
ller Marcelo Ebrard y dijo que solo
busca pretextos para salirse de Morena.

La exjefa de Gobierno de la Ciudad
de México afirmó que el proceso inter-
no por la candidatura presidencial
favorece a todos y no está sesgado por
preferencias individuales.

CONÉCTATE
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Alicia Bárcena, titular de la Secretaría de
Relaciones Exteriores (SRE), informó
que el Gobierno de México presentó ayer
jueves una tercera nota diplomática por
la instalación de boyas alambradas en el
Río Bravo como medida antiinmigrante
del gobierno de Texas.

Tras participar en la Ceremonia de
Clausura de la VI Semana Binacional de
Educación, la canciller Bárcena precisó
que esta nota fue presentada este jueves
17 de agosto y recordó que el tema lo
abordó en su reciente visita a Washington.

“El gobierno de Estados Unidos, en
este caso el Departamento de Estado, y
también el Departamento de Migración,
Seguridad, hicieron una demanda al
estado de Texas, al gobernador Gregory
Abbott ante el Ministerio de Justicia,
ante la Corte Federal.

“Estamos esperando la decisión de
la Corte Federal, que decida que se
retiren las boyas, es lo que estamos
pidiendo”, precisó la secretaria de

Relaciones Exteriores.
La canciller consignó de nueva cuenta

que al hacer un levantamiento territorial,
la información arrojó que la mayoría de
las boyas están del lado mexicano.

“Entonces, hoy día, el gobernador
de Texas está moviendo las boyas al
lado norteamericano, pero esa no es la
solución. Nosotros lo que queremos es
que retiren las boyas.

“Estamos mandando una misión,
nuevamente de inspección a la región,
a Eagle Pass y esperamos que la deci-
sión de la Corte sea el retiro de las
boyas”, declaró Bárcena. Confío en
que la respuesta de la Corte Federal sea
el próximo 22 de agosto.

“Esperamos que la decisión sea el
retiro de las boyas”, sentenció la secre-
taria de Relaciones Exteriores.
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El Instituto Nacional Electoral (INE)
aprobó el proyecto de presupuesto de
2024, en el que solicita 23 mil millones
de pesos para la organización de las elec-
ciones del próximo año, así como sus
gastos operativos, sin contar con las pre-
rrogativas de los partidos políticos.

En sesión de Consejo General, se
avaló por unanimidad también un presu-
puesto precautorio de 3 mil 568 millones
de pesos, el cual se utilizaría en caso de

que se realice una consulta popular o
elecciones extraordinarias.

En la elección federal de 2018, el pre-
supuesto base del INE fue de 21 mil 600
millones de pesos, sin contar el financia-
miento a partidos políticos. 

Para el siguiente año, el INE solicita
un presupuesto de 23 mil 757.45 millones
de pesos para el presupuesto base, que
incluye gastos operativos y proyectos.

Lo anterior, representa un 11% más
del presupuesto solicitado para la elec-
ción federal de 2018.

Ciudad de México / El Universal                

Los estados que han rechazado los nue-
vos libros de texto gratuitos (LTG) para
educación básica tienen que entregarlos
a los alumnos y alumnas, porque es una
obligación constitucional y una respon-
sabilidad que está plasmada en la Ley
General de Educación, así como en las
leyes de Educación de los estados, dijo
la titular de la Secretaría de Educación
Pública (SEP), Leticia Ramírez Amaya.

“Los libros deben estar en las
aulas”, enfatizó la funcionaria federal
en su última conferencia vespertina en
Palacio Nacional para explicar el con-
tenido de los ejemplares educativos.

La secretaria de Educación Pública
se dirigió a las madres y padres de fami-
lia a quienes les aseguró que sus hijas e
hijos tendrán los conocimientos necesa-
rios para continuar con sus estudios.

“El proyecto educativo que tiene la
Nueva Escuela Mexicana es profunda-
mente humanista, con bases científicas
sólidas, construido para generar el bie-
nestar de niñas, niños y adolescentes.
Madres y padres de familia, tengan
por seguro que sus hijas e hijos
tendrán los conocimientos necesarios
y los valores que se requieren para
continuar con su carrera profesional y
sobre todo, para la vida”, mencionó.

También abordó el perfil de egreso
de los estudiantes de educación básica,
al señalar que lo que se busca es for-
mar personas armónicas.

“Cuando hablamos de que queremos
formar personas armónicas, esto tiene
que ver no solamente con la necesidad
individual de querer que el estudiante
continúe con sus estudios, sino que bus-
camos que resuelva otro tipo de proble-
mas, como de salud, por ejemplo.
Queremos tener menos problemas de
inseguridad, y para lograr eso necesita-
mos que existan personas más responsa-
bles, solidarias, que vean por el otro.

“Tenemos el problema de la violen-
cia en el noviazgo, entonces necesita-
mos platicar con los estudiantes acerca
de la importancia de llevarte bien con
los demás”, indicó.

El líder nacional del partido, Mario Delgado, informó que las empresas pasan la

prueba de la Comisión de Encuestas.

Leticia Ramírez, secretaria de

Educación, aseguró que están obli-

gados por Ley General de Educación.

La Secretaría de Relaciones Exteriores pide la remoción tras la instalación y

la muerte de dos migrantes.

Solicitan 23 mil millones de pesos para organizar las elecciones del 2024.

Vigilarán casi mil 
elementos carreteras 
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Mataría a traficantes
en la frontera

INTERNACIONAL

Reviven demandas
contra Jackson
EN ESCENA

VA MESSI POR SU PRIMER TÍTULO EN MLS
El astro argentino buscará hoy su primer título con el Inter de Miami cuando se enfrente al Nashville.
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Estados están
obligados a

dar libros: SEP

Aprueba INE proyecto presupuestal

Envían nueva nota diplomática contra ‘muro flotante’

Ricardo Monreal declina y da oportunidad al excanciller.

Se reúnen con firmas para verificar que tengan capacidad nacional.

Aprueban cuatro encuestadoras;
incluyen propuesta de Ebrard



l final, no hubo mucho
suspenso alrededor de
la nueva imputación
contra Donald Trump.
Ya se anticipaba que

sobre quien fue el presidente número
45 de Estados Unidos, pesarían al
menos cuatro acusaciones criminales:
la de Nueva York, la de Florida, la de
Washington DC y la de Georgia. Y
desde hace días en Atlanta se levanta
una valla de seguridad afuera de la
Corte del Condado Fulton, señal de
que vendrían los nuevos cargos.

Por eso, cuando se hizo público el
documento de 98 páginas con la
imputación, la gran sorpresa no fue
que Trump estaba acusado, sino que
lo estaba junto a otras 18 personas.
Todos, señalados de formar parte de
una organización criminal para
robarse la elección presidencial pasa-
da.

Muchas veces al expresidente
Trump se le ha comparado con un
mafioso, pero nunca antes en una
corte.

La Fiscal de Distrito, Fani Willis,
recurrió a una ley conocida como
RICO (por sus siglas en inglés) uti-
lizada principalmente para combatir
el hampa. El Congreso de Estados
Unidos pasó esta legislación por
primera vez en 1970, cuando el gob-
ierno perseguía a la mafia italo-amer-
icana. Así, por ejemplo, los jefes de
las cinco familias criminales más
poderosas de Nueva York cayeron
gracias a la ley RICO entre las

décadas de 1980 y 2000.
En el caso de Georgia, Donald

Trump queda posicionado como la
piedra angular de una empresa que
conspiró para “ilegalmente cambiar
el resultado” de la elección presiden-
cial de 2020. El caso apunta que el
grupo operó en Georgia, Arizona,
Michigan y en otros lugares durante
suficiente tiempo para cumplir sus
objetivos a través de engaños, perju-
rio, falsificación y robo. (Trump ha
negado que hizo algo indebido.)

No hay nada que sugiera que la
suerte política de Trump cambiará
por estos cargos. En la contienda por
la nominación republicana, la may-
oría de sus rivales lo defienden. Y con
cada nueva imputación, la populari-
dad del expresidente crece en las
encuestas entre los votantes de su
partido. Pero no puede perderse de
vista que tendrá dificultades para par-
ticipar en los debates y en actos de
campaña el próximo año, mientras
tiene que comparecer ante cuatro jue-
ces por los cuatro casos distintos que
enfrenta.

Más notable aún es el desgaste que
por esto padecen la democracia y el
sistema judicial de Estados Unidos.
El periodista Peter Baker escribió en
The New York Times: “Hubo un
tiempo en que la nación daba marcha
atrás cuando un candidato presiden-
cial era descubierto manejando bajo
la influencia del alcohol o plagiando
enunciados de un discurso sin dar
crédito al autor. Ahora, uno de los dos
grandes partidos del país no descarta
a un aspirante puntero, que está acu-

sado de trastocar la democracia,
poner en peligro la seguridad
nacional, obstruir la justicia y falsi-
ficar documentos…”

“La idea de que estos antecedentes
no merezcan una descalificación
automática, dejaría estupefactos a los
44 presidentes que llegaron antes que
él, incluidos los republicanos”.

JulioVaqueiro

ecó de ingenua la dirigencia de
Morena suponiendo que los
aspirantes de su movimiento a la
presidencia de México, harían
campaña -sin hacerla- a lo largo

de tediosos 70 días, en fraternal camaradería y
franco respeto mutuo, jugando limpio, sin
agravios ni pasándose de listos, estando de
por medio trascender a la historia como pres-
idente de México. Marcelo Ebrard: “Dicen
que no hagamos propuestas, pero que habrá
un recorrido por todo el país, como si fuera
visita turística”.

Marcelo inició su participación en la gira
de las corcholatas con tremendo resbalón al
proponer la creación de la Secretaría de la
Cuarta Transformación, frente a la cual
quedaría Andrés Manuel López Beltrán.
Marcelo en su recorrido se lanzó con dos
propuestas: El Plan A.N.G.E.L. sobre seguri-
dad y Pasaporte Violeta ofreciendo más opor-
tunidades a mujeres, sumado a apoyos
económicos. Así mismo Marcelo insistió en
convocar a Claudia Sheinbaum a dialogar
sobre temas de interés social.

Marcelo Ebrard, previo al sorteo de las
empresas que realizarán las encuestas espejo,
explotó, exponiendo la serie de favoritismos
por Claudia Sheinbaum, quien lidera desde
hace un año las distintas encuestas, pero -
según Marcelo- no así en todas las encuestas
creíbles –“Nosotros no pagamos por encues-
tas”-, las cuales se inclinan por el excanciller.
Marcelo acusó el uso masivo de la secretaría
del Bienestar para apoyar a la ex jefa de
Gobierno.  “Suspendan lo que están haciendo,
si no va a ser un desastre para Morena”.
Seguramente Marcelo concluyó en que para
convertirse en Delegado, es decir, Candidato,
es ahora o nunca, o frena el evidente respaldo
oficial hacia Claudia, emparejando el piso, o
la ex jefa de gobierno será la ungida. Dos
hipótesis: Marcelo genuinamente siente
encabezar las preferencias morenas y teme ser
desplazado por ardides propagandísticos o
Marcelo se sabe aventajado por Claudia en los
sondeos y recurre a esta maniobra para
granjearse la simpatía electoral.

Marcelo afirma llevar meses y semanas
con toda paciencia esperando a que corrijan,
pero esta fase final en que está ganando la
encuesta lo lleva a exhortar, más bien, a exigir
a la dirigencia de Morena que actúe a la altura
del movimiento, que deje de simular y  tome
medidas, que le comuniquen a las dependen-
cias de gobierno que tienen que respetar el
acuerdo que se firmó, al menos, del 17 de
agosto al 3 de septiembre, ya que el ejercicio
de la encuesta definirá quien va a competir en
2024 y seguramente será presidente de
México. ME: “Estamos en foco rojo, que los
ciudadanos elijan libremente… Siendo jefe de
Gobierno, nunca vieron todo el país pintado
ni con espectaculares, ni tampoco, nunca
vieron que mandara yo brigadas del gobierno
para apoyar mi postulación, les habla alguien
con autoridad moral”.

Obviamente Claudia Sheinbaum rechazó el
pago de encuestas y el uso de recursos públi-
cos o de funcionarios del Bienestar a su favor,
acentuando que son seis los participantes. La
dirigencia de Morena argumentó actuar de
manera imparcial y transparente, conforme a
los estatutos y al mandato del Consejo
Nacional.

Queda la interrogante de la reacción de
Marcelo Ebrard, en caso de como parece, el
flamígero dedo de palacio señale a Claudia
Sheinbaum, ¿resignación? ¿alternativa par-
tidista? ¿aceptar chamba?

a UNAM publicará el
lunes la convocatoria
para elegir a su nuevo
rector. Ni su Ley
Orgánica ni su estatuto
general establecen una

fecha específica para hacerlo.
Tradicionalmente se ha publicado en
el septiembre previo al noviembre en
que ocurre el relevo. ¿Por qué esta
vez lo adelantan a mediados de agos-
to?

Todo indica que el madruguete se
debe a los no infundados temores de
que el gobierno de AMLO y su may-
oría en el Congreso, reformen en la
legislación universitaria el proced-
imiento sucesorio del Rector, cosa
que podrían hacer a partir del primero
de septiembre próximo con el inicio
de un nuevo periodo ordinario de
sesiones.

Si los términos legales de la suce-
sión en la UNAM quedan definidos el
lunes con la publicación de la convo-
catoria, no aplicaría una eventual
reforma puesto que la ley no es
retroactiva.

De acuerdo con la legislación
vigente, la elección del Rector está en
manos de los quince integrantes de la
Junta de Gobierno que, dicho sea de
paso, está conformada por primera
vez en la historia por más mujeres (8)
que hombres (7). El método tiene un
fondo racional: que la elección de
quien encabece la Universidad la
hagan sus pares.

Pero en fechas recientes -en medio
de la polarización política en que se

encuentra el país- han surgido voces
que sugieren que, si la decisión la
toma la Junta de Gobierno, sus delib-
eraciones sean transmitidas al menos
por TV luego de que los aspirantes
presenten a toda comunidad -como en
una especie de campañas- sus planes
de trabajo. Otras voces, más radi-
cales, plantean que la elección se abra
al voto de toda la comunidad univer-
sitaria.

El asunto no solo queda en ideas
como éstas de las que hacen eco per-
sonajes hoy fuertemente empodera-
dos, desde la aspirante presidencial
morenista Claudia Sheinbaum y su
sucesor en la jefatura de Gobierno de
la CDMX Martí Batres, hasta
influyentes universitarios como
Imanol Ordorica y Antonio Santos,
todos ellos integrantes del llamado
CEU histórico que entre 1986 y 1987
frenaron las reformas universitarias
promovidas por el entonces rector
Jorge Carpizo.

Y es que no debe perderse de vista
que hasta el propio AMLO se ha
sumado a la reciente andanada contra
la UNAM, sobre todo después de los
jaloneos desatados por el presunto
plagio de la tesis de la ministra de la
Corte, muy cercana a los afectos del
presidente, Yasmín Esquivel.

De ahí que López Obrador y su 4T
hayan arremetido contra la UNAM al
asegurar que “perdió su esencia”, que
“se volvió individualista y defensora
de proyectos neoliberales” y que “se
derechizó durante los últimos años.

El caso es que el lunes, la UNAM
ya vacunada contra eventuales refor-
mas que proponga la 4T, iniciará un

proceso sucesorio en que el “agar-
rón”, por lo pronto, será protagoniza-
do por tres de los varios personajes
que se inscribirán para participar.

Candidato natural y favorito -
según se dice- del rector Enrique
Graue Wiechers, es su secretario gen-
eral Leonardo Lomelí Venegas. A
este historiador y economista de 45
años se le ve lejano a la 4T y tiene
fuertes vínculos con prestigiados uni-
versitarios como el abogado Luis
Raúl González Pérez, el sociólogo y
politólogo José Woldenberg y el his-
toriador Enrique Krauze.

Cercano a la 4T, por otra parte, es
el actual secretario administrativo,
Luis Álvarez-Icaza Longoria. Entre
la comunidad universitaria se dice
que este doctor en ingeniería es “el
que más ganas trae”, el que “se siente
más macizo” y el que podría concitar
el apoyo del exrector y actual repre-
sentante de México ante la ONU,
Juan Ramón de la Fuente. Está casa-
do con la doctora Marisa
Belasusteguigoitia Rius, director del
Centro de Investigaciones y Estudios
de Género de la UNAM y es hermano
del senador opositor Emilio Álvarez
Icaza. Otro hermano de los Álvarez-
Icaza Longoria está casado con una
hermana de Carlos Imaz, exesposo de
Claudia Sheinbaum y padre de sus
hijos, mientras que otra hermana de
Imaz fue pareja del también dirigente
del CEU histórico Imanol Ordorica.
Como se aprecia, tiene vínculos
políticos y de parentesco con la 4T.

La tercera de lo que se especula
estará en el “agarrón” final por la
Rectoría es la doctora en biología

Patricia Dávila Aranda, directora de
Desarrollo Institucional. A esta bril-
lante científica de orígenes humildes
se le reconoce una exitosa gestión
como directora de la Facultad de
Estudios Superiores (FES) de
Iztacala y firmeza en sus decisiones.
Tiene el inconveniente de no poder
aspirar a la reelección para un segun-
do período, ya que tiene 67 años y el
puesto no lo puede ocupar quienes
hayan rebasado los setenta. Se dice
que ella podría declinar a favor de
Álvarez-Icaza Longoria.

Otros aspirantes que ya se habían
mencionado, aunque con menores
posibilidades, son la doctora en soci-
ología Guadalupe Valencia García,
coordinadora de Humanidades con
perfil dialogante y vínculos fluidos
con la 4T; la doctora en derecho
Mónica González Contró -hija del ex
panista de prosapia y después forista
Jesús González Schmal- directora del
Instituto de Investigaciones Jurídicas
y, en esa calidad, fuertemente con-
frontada con el también doctor en
derecho Raúl Contreras Bustamante,
director de la Facultad de Derecho y
aspirante a la Rectoría; la escritora
Rosa Beltrán Álvarez, coordinadora
de Difusión Cultural; y el astrónomo
William Lee, coordinador de
Investigación Científica.

Inesperado e interesante es que en
estos últimos días se haya sumado a
la lista de aspirantes el doctor
Germán Fajardo Dolci, director de la
Facultad de Medicina, aunque no se
ve políticamente correcto que con él
sumen cuatro médicos en línea al
frente de la máxima casa de estudios.

l presidente López Obrador ha
desarrollado a lo largo de estos
casi cinco años al frente de la
transformación, una nause-
abunda indiferencia moral. Su
falta de respuesta ética y emo-

cional al escenario de terror ocasionado por
una fracasada estrategia en materia de
seguridad y sus abrazos para una caterva de
monstruos criminales —a los que tarde o
temprano les llegará su hora— desencadenó
una ola de reproches y una condena unán-
ime ante su desensibilización por lo que
ocurre en el país.

La ola imparable de violencia y desafío
por parte del crimen organizado, coloca el
tema de seguridad como el epicentro de cara
al 2024.

La indiferencia moral del Ejecutivo que
danza para convencer que no dijo lo que
dijo como un chistorete de pésimo gusto
ante el horror de los jóvenes masacrados en
Lagos de Moreno, esboza la creación de un
ambiente mañanero que empatiza con el río
de sangre y las atrocidades delincuenciales
que se cometen en su gobierno.

No hay manera de sostener lo contrario y
la báscula del tiempo pasará una factura a
ese grupo de funcionarios ineficaces,

inútiles e inservibles que le están fallando a
millones de mexicanos en materia de
seguridad.

Este sexenio será el más violento en ajus-
tes de cuentas, disputas territoriales, secue-
stros, masacres, terrorismo y corrupción.

En esta transformación el crimen organi-
zado es el que manda, cogobierna y delimi-
ta fronteras. No puede haber continuidad en
la fallida política de seguridad de López
Obrador.

México llegará a las urnas en diez meses
y no merece más de lo mismo.

En medio del Lago de sangre donde nada
la transformación Morena, se exhibe la
putrefacción interna y la simulación del
piso parejo; la denuncia de Marcelo Ebrard
sobre el cochinero en el proceso para elegir
a la precandidata muestra la fisura que ame-
naza en convertirse en ruptura bajo las
condiciones inequitativas del millonario
dispendio orquestado desde el gobierno y
bajo las narices presidenciales. Difícil pen-
sar que el Presidente no tenga conocimiento
de cómo y quién(es) mueven las aguas para
llevarlas al molino de Claudia Sheinbaum;
lo importante de las formas del acarreo es la
señal del fondo que nada cambiará y se pre-
tende mantener la ruta fallida seis años más.
La implosión de Morena será también otra
joya de los desastres construidos a pulso por

López Obrador.
La estupidez de adelantar una sucesión y

confrontar a las “corcholatas” es una histo-
ria que no terminará bien ante una inade-
cuada planificación y como única guía el
hígado presidencial y la locuaz estridencia
de un puñado de enanos que priorizan su
posición, control y ambición en detrimento
de la cacareada unidad.

Semanas complejas se avecinan y el
daño de la exhibición sobre la inequidad del
proceso expuesto por Ebrard sólo es la
punta del iceberg de la creciente molestia
interna que de seguir su atropellado camino,
pavimentará una ruta que bien podría cam-
biar el curso rumbo a la madre de todas las
batallas.

Nada está dicho pese a la confianza
Morena que sobreestima sus habilidades y
controles sobre la situación. El escenario
aún tiene aristas de incertidumbre y es pre-
visible desde su cúpula una toma de deci-
siones erróneas, atropelladas y viscerales
que han sido el pilar del descomunal desas-
tre de un partido hipócrita que prometía ser
diferente y que ha enarbolado tras sus bam-
balinas protección a corruptelas, prácticas
inmorales y acuerdos con organizaciones
criminales.

Por el bien de México, eso tiene que
cambiar.

sábado 19 de agosto del  2023

Bromas desde Palacio

Ebrard: ¿diferencias insalvables?

Julio Vaqueiro

Marcela Gómez Zalce
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Donald Trump, como un mafioso

Madruga la UNAM para vacunarse contra la 4TMarcelo
explota
José Rubinstein Raúl Rodríguez Cortés
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El exsecretario de Gober-
nación, Adán Augusto López,
afirmó que respeta la resolu-
ción del Consejo Nacional de
Morena, con respecto a las
casas encuestadoras que defi-
nirán al candidato presiden-
cial de su partido.

También hizo un llamado al
excanciller Marcelo Ebrard
para que no rompa la unidad
dentro del proceso interno, por
interese personales, debido que
en los últimos días ha denun-
ciado una operación de Estado
a favor de Claudia Sheinbaum.

Malú Micher, su represen-
tante en el sorteo de las casas
encuestadoras, no firmó antier
el acuerdo por estar en contra
del resolutivo.

“Yo hago un llamado, nue-
vamente, a serenar los ánimos, a
que tengamos confianza. Yo no
veo dados cargados, yo creo
que todos estamos haciendo
nuestra tarea. El pueblo de
México no merece que nosotros
por intereses personales abone-

mos a la división”, comentó
después de su mitin en
Encarnación de Díaz, Jalisco.

A pesar de que ayer, Arturo
Ávila, representante de López
Hernández, y Alejandro Rojas
Díaz-Durán, representante de
Ricardo Monreal, firmaron con
reserva, afirmó que respeta la
decisión del Consejo Nacional.

“Yo soy respetuoso del reso-
lutivo del Consejo Nacional de
mi partido, que es el máximo
órgano de dirección, y el resolu-
tivo contiene un apartado res-
pecto de qué características
deben de reunir las casas
encuestadoras”, dijo.
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El aspirante Marcelo Ebrard
aseguró que no se irá de
Morena, pero señaló que se
deben revisar que las encuesta-
doras seleccionadas cumplan
con los requisitos pactados por
“las corcholatas”.

Afirmó que ya se presenta-
ron las denuncias correspon-
dientes al partido por la opera-
ción de la Secretaría del
Bienestar en favor de Claudia
Sheinbaum.

Acudió al INE a pagar una
multa de 10 mil pesos por la
presentación del plan
ANGEL en materia de segu-
ridad, por contener elemen-
tos electorales.

‘¿POR QUÉ BORRAS 
MI BARDA?’

Tras asistir al INE, el aspi-
rante Marcelo Ebrard denun-
ció que estaban borrando
bardas con muestras de
apoyo, para poner encima
una con la leyenda “Es
Claudia”.

Ebrard increpó a una de
las personas que estaba rea-
lizando la pinta sobre una
de sus bardas.

“Oye, ¿por qué estás
borrando mi barda?”, cues-
tionó.

“Allí están las evidencias
de la guerra sucia que hacen
contra Marcelo Ebrard”, acusó
una de sus simpatizantes.

CELEBRAN CESIÓN 
DE MONREAL

La senadora Malú Micher,
del equipo de Marcelo
Ebrard, agradeció a la repre-
sentación de Ricardo
Monreal por retirar sus pro-
puestas de encuestadoras, a
fin de garantizar la transpa-
rencia del proceso.

“Este acto abona a la trans-
parencia y la legalidad y por
supuesto al avance democráti-
co”, expresó.

Reconoció a Ricardo
Monreal y su equipo por
contribuir al proyecto de
país que han construido en
los últimos años.

Redacción                                  

La Jefa de Gobierno de la
Ciudad de México, Claudia
Sheinbaum Pardo, ha asegu-
rado que el proceso interno
para determinar quién ocu-
pará el cargo de
Coordinador de la Defensa
de la Transformación no está
sesgado por preferencias
individuales.

Esta declaración surge en
respuesta a la firma de con-
formidad por parte de su
delegado, Juan Carlos
Bautista, respecto a los
resultados de la selección de
las agencias encuestadoras
encargadas de realizar el
estudio para designar al líder
de la defensa de la transfor-
mación del país en el próxi-
mo año.

Sheinbaum destacó que la
transparencia y el beneficio
general son las prioridades
del proceso, subrayando que
su enfoque es garantizar que
el proceso se desarrolle ade-
cuadamente y sin prejuicios

hacia ninguna persona en par-
ticular.

“Nos favorece a todos, no
es asunto que le favorece a
una sola persona o a otra, sino
que salga bien el proceso, que
sea transparente”, afirmó la
Jefa de Gobierno.

La mandataria también
señaló que Juan Carlos
Bautista, su representante en
este proceso, es un colabora-
dor técnico y no político.
Bautista es un especialista en
el procesamiento de datos, lo
que subraya la intención de
llevar adelante el proceso de
selección basado en criterios
objetivos y análisis imparcia-
les.

Con estas declaraciones,
Claudia Sheinbaum reitera su
compromiso con un proceso
transparente y equitativo en
la elección del Coordinador
de la Defensa de la
Transformación, enfocándose
en el bienestar de todos los
involucrados y el éxito del
proceso de selección.

El exsecretario de Gobernación dice respetar la decisión
del Consejo Nacional respecto a encuestas.
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Ricardo Monreal, por medio
de su representante en el sor-
teo de las casas encuestado-
ras, el senador Alejandro
Rojas Díaz, anunció que
declinó de la participación de
la empresa que propuso para
que sea sustituida por una de
las que planteó el ex canciller
Marcelo Ebrard.

Lo anterior, luego de que
la representante de Ebrard,
la senadora Malú Micher, se
inconformará con el resolu-
tivo del Consejo Nacional, y
el mismo ex canciller seña-
lara hoy que se debe revisar
la elegibilidad de las
encuestadoras.

“Nos hemos comunicado
con el presidente del Consejo
Nacional de nuestro movi-
miento, el gobernador
Alfonso Durazo, para infor-
marle que estamos dispuestos

a declinar de nuestra empresa
encuestadora, con el objetivo
de abonar a la construcción de
la unidad democrática de
Morena”, anunció Díaz Durán
en un video que compartió en
redes sociales.

Explicó que la empresa
encuestadora que propuso
Ebrard quedó en octavo
lugar, y por ello no fue con-
siderada dentro de las cuatro
que realizarán las encuestas
espejo para determinar quién
será el candidato presiden-
cial de Morena.

“Para que juntos vayamos
construyendo, en esta última
fase, todos los acuerdos y
consensos que sean necesa-
rios para abonar a que la
decisión que el pueblo de
México tomara en los próxi-
mos días, tenga la mayor
legitimidad democrática y
popular”, dijo el represen-
tante de Monreal.

NECESARIA, REFORMA AL
SISTEMA DE JUSTICIA

El sistema de administración
y procuración de justicia en
México necesita una profunda
reforma, señaló el senador
con licencia Ricardo Monreal,
ya que dijo que es una de las
peticiones constantes que la
gente le ha hecho en su cam-
paña por el país.
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Manuel Velasco Coello y su
equipo fueron detenidos y
agredidos por un convoy de
la Policía Estatal de
Veracruz tras su visita a
Minatitlán, Coatzacoalcos y
Acayucan en Veracruz.

El equipo de comunicación
de Velasco Coello confirmó
con El Universal la informa-
ción y añadieron que, de parte
del senador y su equipo, se
levantará un acta en contra de
la Policía Estatal de Veracruz y
quienes resulten responsables.

El equipo de Velasco

detalló que los elementos de
seguridad le cerraron el paso a
los vehículos que acompaña-
ban al ex gobernador de
Chiapas y les apuntaron a
todos con armas largas, inclu-
so al pevemista.

Luego los interrogaron,
sin explicar el motivo de la
detención y sin tomar en
cuenta que Manuel Velasco
y sus acompañantes se iden-
tificaron debidamente.

Finalmente, tras media
hora de cuestionamientos los
dejaron ir sin mediar palabra.

Por su parte, la Secretaría
de Seguridad Publica de

Veracruz rechazó que haya
habido una irregularidad o
exceso de la fuerza en la revi-
sión de vehículo en el que se
transportaba Senador con
licencia Manuel Velasco.

Tras la queja del aspirante
presidencial, quien fue some-
tido a una revisión policial
cuando viajaba en el sur de la
entidad, la dependencia defen-
dió la actuación policial que
generó un incidente.

En un comunicado de pren-
sa, calificó como imprecisa la
versión que hubo exceso de
fuerza contra el chofer y equi-
po de seguridad del Senador. 

Monreal cede lugar
de su encuestadora

Retiene policía de Veracruz a Manuel Velasco

Se lo pasa a Ebrard luego
de que se inconformara.

El equipo del senador con
licencia levantará un acta.

Redacción                                  

Gerardo Fernández Noroña,
líder del Partido del Trabajo
(PT) y figura política dentro
de Morena, ha insinuado que
Marcelo Ebrard, también inte-
grante del partido, podría estar
planeando abandonar Morena
debido a su desacuerdo con el
proceso de selección del
Coordinador de la Defensa de
la Transformación.

En declaraciones desde la
ciudad guanajuatense de
Celaya, Fernández Noroña
expresó su percepción de que
Ebrard estaría utilizando los
desacuerdos en el sistema de
encuestas como pretexto para
preparar su salida. El petista
advirtió que si alguien abando-
na por ambición política, será
criticado por ello, utilizando
una expresión coloquial: “se lo
va a chupar la bruja”.

Fernández Noroña señaló

que Ebrard está desempeñan-
do un papel que beneficia a la
derecha política al cuestionar
el proceso interno del partido.
Agregó que Ebrard debe
reflexionar sobre lo que ha
logrado en Morena y no
tomar decisiones impulsivas
basadas en las encuestas.

El líder del PT consideró que
Ebrard ha errado en su enfoque,
al haber optado por diálogos
con las cúpulas en lugar de
organizar asambleas informati-
vas con la base del partido.
Fernández Noroña argumentó
que Ebrard está reaccionando
negativamente porque estos
mecanismos no le favorecieron.

Fernández Noroña sostuvo
que el llamado “Piso Parejo”
del que habló Ebrard no es una
realidad en la práctica, y que él
mismo desearía tener más
acceso a altos cargos del
gobierno. El petista mencionó
que Ebrard debería considerar

el valor de su posición en el
partido y seguir contribuyendo
al movimiento.

En relación con el sistema de
acarreos en eventos de Claudia
Sheinbaum, Fernández Noroña
afirmó que no ha visto apoyo
oficial del Gobierno Federal
para ningún candidato. Recordó
que López Obrador propuso
evitar el apoyo oficial.

‘Excanciller prepara su
salida con pretextos’

Gerardo Fernández Noroña
ha criticado a Ebrard.

Afirma Ebrard que
no se va de Morena

El excanciller pidió que se revisaran los requisitos de las
encuestadoras para elegir al candidato presidencial.

Proceso interno favorece
a todos: Sheinbaum

La exjefa de Gobierno de la Ciudad de México aseguró
que la transparencia es una prioridad en proceso interno.

“Yo hago un llamado,

nuevamente, a serenar

los ánimos, a que 

tengamos confianza. Yo

no veo dados cargados.

El pueblo de México no

merece que nosotros por

intereses personales

abonemos a la división”.

Adán Augusto López

“
Llama a Marcelo a no

romper la unidad
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Ante el 9 aniversario del Caso
Ayotzinapa en septiembre próximo,
el subsecretario de Derechos
Humanos, Población y Migración de
la Secretaría de Gobernación
(Segob), Alejandro Encinas, destacó

que 116 personas están detenidas y
vinculadas a proceso penal por su
presunta responsabilidad en la desa-
parición de los 43 normalistas.

A través de un video publicado en
redes sociales se refirió que 32 inte-
grantes del grupo delictivo
Guerreros Unidos han sido procesa-

dos, además el exprocurador general
de la República, Jesús Murillo
Karam; el exdirector antisecuestro
de la SEIDO, Gualberto Ramírez
Gutiérrez, así como el exministerio
público de esta corporación.

“De un total de 169 personas con-
signadas, han sido exoneradas por
jueces 77”, refiere la publicación.

El video refiere que también 14
elementos de la Secretaría de la
Defensa Nacional (Sedena) han sido
detenidos, entre ellos un excoman-
dante del 27/o Batallón de Infantería
y uno del 41 Batallón de Infantería.

Un capitán, 10 soldados y un ele-
mento de la Secretaría de Marina
están entre los detenidos.

Se informó que, por parte del
estado de Guerrero, está en prisión
el exsecretario de Seguridad Pública
local, Leonardo Octavio Vázquez
Pérez; el expresidente municipal de
Iguala, José Luis Abarca; la expresi-
denta del DIF de Iguala, María de
los Ángeles Pineda, además de 46
policías municipales; 2 de Cocula, 9
de Huitzuco y 39 de iguala.

También están detenidos 7 expo-
licías estatales, 5 federales y 3 fede-
rales ministeriales.

En el video publicado por Encinas
se destaca que el presidente Andrés
Manuel López Obrador ha solicitado
la extradición de Tomás Zerón de
Lucio, quien se encuentra en Israel.
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La Consejería Jurídica del Ejecutivo
Federal (CJEF) impugnó la suspensión
del ministro Luis María Aguilar
Morales de detener la distribución de
libros de texto gratuito de la SEP en
Chihuahua y solicitó a los 11 ministros
ordenar la inmediata entrega de los
libros para garantizar el derecho a la
educación de menores en la entidad.

En sus argumentos la Consejería,
que dirige María Estela Ríos González,
argumentó que de no ser revocada, la
decisión del ministro Aguilar Morales
causará daño irreversible a cientos de
miles de estudiantes de Chihuahua al
impedir que se distribuyan los libros de
texto gratuito.

En un comunicado, la Consejería
recordó que para garantizar el derecho
a la educación básica el artículo 18 de

la Ley Estatal de Educación de
Chihuahua dispone que: es responsabi-
lidad de la autoridad estatal realizar
una distribución oportuna, completa,
amplia y eficiente de los libros de texto
gratuitos y materiales educativos com-
plementarios que la SEP le proporcio-
ne.

“Ante la improcedente solicitud de
la gobernadora de Chihuahua, María
Eugenia Campos Galván, al promover
una controversia constitucional en con-
tra de la distribución de libros de texto
gratuito para el ciclo escolar 2023-
2024, el ministro Aguilar Morales
debió negar la medida cautelar porque
el propio gobierno de Chihuahua con-
fiesa que los libros de texto ya están en
posesión de las autoridades educativas
de la entidad y, por tanto, debe distri-
buirlos”.

Aseguró que es “lamentable” que un

ministro del máximo tribunal de justi-
cia del país actúe flagrantemente en
contra de los derechos fundamentales
que consagra nuestra Constitución,
como son la educación y el interés
superior de los menores.

“Al impedir que los estudiantes
cuenten con los instrumentos educati-
vos necesarios para su formación
académica hasta que, en uno o dos
años, la SCJN dicte la sentencia res-
pectiva, lo que puede ocasionar un
retraso en el proceso de aprendizaje de
los menores que no se repararía en
modo alguno”.

La Consejería consideró que por la
grave violación de los derechos funda-
mentales de los estudiantes de educa-
ción básica en Chihuahua se solicita a
los 11 ministros que integran el pleno
de la SCJN asuman la responsabilidad
de ordenar la inmediata distribución de
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El presidente Andrés Manuel López
Obrador rechazó que haya “mano
negra” y “manipulación” en el proce-
so interno de Morena para favorecer
a Claudia Sheinbaum en la candida-
tura presidencial, como ha denuncia-
do Marcelo Ebrard, pero advirtió que
en su movimiento no hay cabida para
“ambiciosos vulgares”.

En conferencia de prensa matutina
el Mandatario federal consideró que
las quejas de Ebrard a una reacción
de “inquietud, dudas y nerviosismo”.

“Entonces, es muy distinto en
nuestro movimiento, aquí, en nuestro
movimiento ya estamos hablando de
este asunto, estamos hablando de
quién va a coordinar el movimiento
de transformación, aquí no hay
interés personal o de grupo que esté
por encima del interés general, del
interés del pueblo, no hay cabida para
ambiciosos vulgares, aquí se lucha
por ideales, por principios”, expuso.

“¿Descarta mano negra?”, se le
preguntó en Palacio Nacional.

“Totalmente. No veo en ningún
caso que haya manipulación, lo que
existe pues es inquietud, son dudas,
nerviosismo, todo lo que es propio de
las vísperas de una decisión tan
importante que va a tomar la gente,
no el Presidente”, declaró.

AFIRMA QUE SE MANTENDRÁ 
LA UNIDAD EN MORENA

El presidente aseguró que se man-
tendrá la unidad, sin ruptura, al inte-
rior de Morena luego de que Marcelo
Ebrard adelantó que impugnará por la
vía legal el presunto acarreo masivo

en favor de Claudia Sheinbaum.
A pregunta expresa, el

Mandatario afirmó que tiene mucha
confianza en las corcholatas presi-
denciales quienes buscan ser coordi-
nador o coordinadora del movimien-
to de transformación, porque son
personas responsables, así como su
dirigente nacional Mario Delgado.

“Los cinco hombres y una mujer,

muy responsables, de lo mejor y res-
paldo el trabajo de los dirigentes”.

Dijo que Ebrard está en su derecho
de expresar sus inconformidades, pero
reiteró que apoya a quienes están lle-
vando a cabo el proceso interno.

“Les tengo plena confianza y yo
voy a respetar la decisión que tome la
gente, voy a apoyar el resultado de las
encuestas, ya así de nuevo, muy claro”.
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Consejeras del INE solicitaron a la
Secretaría Ejecutiva que se realice una
investigación por la modificación a las
declaraciones del presidente Andrés
Manuel López Obrador, por los que se
dictaron medidas por violencia política
de género contra Xóchitl Gálvez.

En sesión de Consejo General, conse-
jeros señalaron que se debe revisar el
proyecto elaborado por la Unidad
Técnica de lo Contencioso Electoral, y el
error en las expresiones del mandatario.

El representante de Morena,
Eurípides Flores, acusó a la Comisión
de Quejas y Denuncias de cometer cen-
sura en contra del presidente Andrés
Manuel López Obrador.

“Con lo que ya no podemos estar de
acuerdo y debería rechazarse por parte
de todas y todos, es que se erijan en
este gran censor y se atrevan a alterar
las palabras pronunciadas por el
Presidente de la República, para tratar
de censurarlo”, apuntó.

“Lo que es todavía más inaceptable y
debe ser rechazado también por todas y
todos, es que se utilice de manera grotesca
un tema tan delicado como es la violencia
política de género, para tratar de censurar

al Presidente de la República”, dijo.
Al respecto, el consejero Arturo

Castillo advirtió que es importante y
delicado que haya ocurrido un error en
dicha Unidad Técnica, por lo que es
importante hacer los ajustes necesarios
para evitar su repetición.

La consejera Dania Ravel expresó que
“es un tema gravísimo que, efectivamen-
te, se tiene que investigar, desde luego,
cuando se nos presenta un documento
con una certificación, pues no se pone en
tela de juicio en principio, porque se tiene
fe pública por parte de quien lo hizo”.

Consideró que se debe realizar una
revisión muy exhaustiva de qué fue lo
que ocurrió en ese caso concreto para
deslindar responsabilidades e imputar
las sanciones correspondientes.

La consejera Carla Humphrey soli-
citó un informe para conocer por qué
no se transcribieron textualmente las
declaraciones del presidente.

“También decir que todas las deter-
minaciones de la Comisión de Quejas
pueden ser impugnadas, por supuesto
ante la Sala Superior siguen usualmen-
te ese trámite, y veremos también en
concreto cuál es la resolución de Sala
Superior; pero creo que es necesario
tener este informe”, apuntó.
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El magistrado presidente del Tribunal
Electoral, Reyes Rodríguez Mondragón,
sostuvo la necesidad de que las autorida-
des electorales cuenten con un presu-
puesto que cuide el gasto para garantizar
la transmisión pacífica del poder público.

Durante el “Encuentro regional de
Institutos, Tribunales Electorales e
INE”, señaló que también será clave
la debida integración de los tribunales
electorales estatales y de las salas del
Tribunal Electoral del Poder Judicial
de la Federación (TEPJF), así como la
honestidad y la unidad entre las auto-
ridades electorales.

Apuntó que la misión de los órga-
nos electorales será asegurar que los
resultados de los comicios sean la
legítima expresión de la voluntad ciu-

dadana y que el poder público se
transmita pacíficamente.

El magistrado presidente aseguró
que en los próximos meses la labor de
los tribunales electorales será objeto de
escrutinio público y sus decisiones se
evaluarán, sin embargo, apuntó, para
abordar los retos, los contextos de exi-
gencia y los desafíos con éxito es indis-
pensable mantener la unidad y las deci-
siones en torno a los valores democrá-
ticos. Destacó que es primordial salva-
guardar la integridad de las elecciones
para garantizar el pluralismo y la esta-
bilidad política, dos condiciones esen-
ciales para que México pueda seguir
siendo un país de libertades.

Además, manifestó que el valor de
las instituciones electorales se observa
cuando garantizan el acceso efectivo a
la justicia electoral.

El subsecretario de Derechos Humanos de la Segob destacó que 116 

personas están vinculadas a proceso penal.

Presidente del Tribunal Electoral, Reyes Rodríguez Mondragón, dijo que es

indispensable garantizar la transmisión pacífica del poder público.

La Consejería Jurídica del Ejecutivo Federal solicitó a los ministros ordenar

la entrega del material didáctico para garantizar el derecho a la educación.

La consejera Carla Humphrey solicitó un informe para conocer por qué no

se transcribieron textualmente las declaraciones del presidente.

El presidente rechazó ‘mano negra’ en proceso para elegir candidato.

Afirma Encinas que 77 detenidos han sido exonerados

‘Presupuesto para INE, indispensable’

En la 4T no hay cabida
para ambiciosos: AMLO

Piden investigar cambio
en frases de Obrador

Impugnan resolución sobre distribución de libros

El presidente Andrés Manuel

López Obrador dijo que los cinco

jóvenes desaparecidos de Lagos

de Moreno, Jalisco, fueron

secuestrados y “posiblemente

asesinados”.

En conferencia de prensa, el

Jefe del Ejecutivo aseguró que en

coordinación con el gobierno de

Jalisco se trabaja en la búsqueda

de los jóvenes.

Se está trabajando en eso, en

coordinación con el gobierno de

Jalisco, y ya les dije ayer, que

cuando se tuviese más informa-

ción, para no entorpecer lo que

se está llevando a cabo, se va a

informar”.

Jóvenes desaparecidos, ‘posiblemente asesinados’
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Al monitorear precios en todo el país, el Inegi
detectó que los servicios médicos se enca-
recieron 6.1% en julio pasado. Se trata del
mayor aumento en casi 20 años, desde enero de
2004.
El servicio que subió más fue la hospitalización
general, cuyo precio se elevó 7.6%. 

 Ciudad de México/ El Universal.-        
La economía mexicana habría ligado

dos meses al alza en junio, debido a que la

actividad industrial y los servicios lograron

mantenerse en terreno positivo pese a

señales de debilidad, revelan las proyec-

ciones más recientes del Instituto Nacional

de Estadística y Geografía (Inegi).

El Indicador Oportuno de la Actividad

Económica (IOAE) prevé que el Indicador

Global de la Actividad Económica (IGAE)

tuvo un crecimiento mensual de 0.22% en

julio de 2023. Sin embargo, la expectativa

para junio fue revisada al alza desde 0.2%

hasta 0.4%.

Asumiendo que el IOAE muestra un

crecimiento de 0% en agosto y septiembre,

un crecimiento de 0.22% en julio sería sufi-

ciente para que el PIB del tercer trimestre

muestre un crecimiento cercano a 0.48%

trimestral, estimó Gabriela Siller, directora

de análisis económico de grupo financiero

Base.

SIGUE POSITIVA LA ACTIVIDAD
PRODUCTIVA EN MÉXICO

La actividad productiva del país logró

mantenerse en terreno positivo, gracias al

dinamismo de sus dos principales divi-

siones. Por ejemplo, la industria durante

julio pasado habría alcanzado un crec-

imiento mensual estimado de 0.3%,

después de que en junio reportó un alza de

0.6%.

Lo anterior debido a la resiliencia en las

manufacturas ante señales de estabilidad en

Estados Unidos, así como el repunte en la

construcción.

Por su parte, el sector servicios habría

observado un crecimiento mensual estima-

do de 0.3% en junio y de 0.2% en mayo

pasado manteniendo su resiliencia relativa.

De esta forma y a tasa anual, el IOAE

anticipa para el séptimo mes de 2023 un

aumento de 3.4% de la actividad económi-

ca del país, con base en cifras ajustadas por

estacionalidad. La variación anual espera-

da de las actividades industriales sería un

incremento de 3.2% y del sector servicios,

de 3.6%, para el periodo de referencia.

El IOAE permite contar con estima-

ciones oportunas sobre la evolución del

IGAE. Así, mientras que el IGAE y sus

actividades económicas se dan a conocer

aproximadamente ocho semanas después

de terminado el mes de referencia, el IOAE

presenta sus estimaciones apenas tres sem-

anas después del cierre del mes. Con esto,

se adelanta cinco semanas a la publicación

de los datos oficiales, explicó el Inegi en su

comunicado.

Ciudad de México/El Universal.-
Volkswagen de México y el

Sindicato Independiente de

Trabajadores de la Industria

Automotriz Volkswagen (SITIAVW)

alcanzaron un acuerdo de aumento

salarial de 8.1 por ciento, informó la

automotriz este viernes.

Además, en el convenio que entra en

vigor el día de este viernes se definió

un incremento adicional de 0.5% de

aumento en Fondo de Ahorro.

"En Volkswagen de México estamos

convencidos de que el diálogo es el

vehículo para alcanzar acuerdos como

éste, que protege el poder adquisitivo

de nuestro personal en un entorno post-

pandemia que sigue presentando

desafíos para la economía y la industria

automotriz.

"La disposición y apertura mostrada

por las comisiones negociadoras junto

con acompañamiento de los funcionar-

ios del Centro Federal de Conciliación

y Registro Laboral hicieron posible

concluir el proceso de forma exitosa",

destacó Ricardo Guerrero, vicepresi-

dente de recursos humanos en

Volkswagen de México.

De acuerdo con las cifras más

recientes del Instituto Nacional de

Estadística y Geografía (Inegi),

Volkswagen produjo de enero a julio

187 mil 265 unidades.

Estas son equivalentes al 8.6% del

total de la fabricación de vehículos

ligeros en el país.

La empresa ha incrementado 6.5%

su producción en los primeros siete

meses de 2023, respecto al mismo peri-

odo de un año antes.

"Volkswagen de México está enfo-

cado en las personas; siempre dis-

puesto a dialogar con la representación

de sus trabajadores, con el objetivo de

continuar con la innovación, no sólo en

el terreno tecnológico, sino también en

el social, para fortalecer su propósito

de preservar y fortalecer su estabilidad

laboral, promoviendo también una

cooperación sana y proactiva con cada

área del Grupo y ayudando a que las

personas avancen hacia sus objetivos

profesionales y personales", aseguró la

empresa.

Ciudad de México.-                         
La Oficina del Representante

Comercial de Estados Unidos (USTR,

por sus siglas en inglés) reconoció el

esfuerzo del gobierno de México al

imponer aranceles de hasta 25 por cien-

to a productos importados de países

con los que no cuenta con un tratado de

libre comercio, en particular, los refer-

entes al acero.

Pese a recibir de forma positiva el

decreto emitido por la Secretaría de

Economía (SE), el cual busca fomentar

el mercado interno, las autoridades

comerciales de la Unión Americana

comentaron que aún está pendiente el

diálogo sobre triangulación de importa-

ciones de acero desde México.

El gobierno estadunidense recibió

bien las medidas contra el comercio

desleal, pero en específico, las rela-

cionadas para abordar el exceso de

capacidad global fuera del mercado en

el sector siderúrgico. “Como se señaló

durante la 93 sesión del Comité del

Acero de la OCDE, el aumento del

exceso de capacidad global continúa

aumentando los riesgos de un mayor

exceso de oferta en el sector siderúrgi-

co.

No obstante, la USTR dijo que

“espera continuar las conversaciones

con México para abordar el reciente

aumento de las importaciones de pro-

ductos de acero y aluminio en Estados

Unidos y garantizar una mayor trans-

parencia con respecto a las importa-

ciones de acero y aluminio de México

desde terceros países”, dijo.

En días recientes, durante un

encuentro virtual que sostuvieron el

Representante Comercial Adjunto de

Estados Unidos, Jayme White, y el sub-

secretario de Comercio Exterior de la

SE, Alejandro Encinas, para dar

seguimiento a la tercera reunión de la

Comisión de Libre Comercio del T-

MEC, que se realizó en julio pasado, el

gobierno estadunidense trató el tema.

En esa ocasión, el funcionario

estadunidense subrayó la necesidad de

abordar el reciente aumento de las

exportaciones mexicanas de acero y

aluminio a la nación vecina del norte de

conformidad con la Declaración

Conjunta de 2019 de Estados Unidos y

México sobre los Aranceles de la

Sección 232 sobre el acero y el alu-

minio.

Ciudad de México/El Universal.-

El análisis del panel entre México y

Estados Unidos por el maíz transgéni-

co debe centrarse en un tema técnico y

científico, no se trata de política com-

ercial, dijo el Consejo Nacional

Agropecuario (CNA).

"El panel es responsable de determi-

nar si una medida sanitaria o fitosani-

taria es consistente con el T-MEC

(Tratado entre México, Estados Unidos

y Canadá), y si no, de recomendar

medidas correctivas".

Por ello, el gobierno federal deberá

"demostrar científicamente y de man-

era inequívoca los alegatos del

supuesto daño que los transgénicos

causan a la salud".

Para el organismo del sector privado

"el decreto del año pasado resuelve la

gran mayoría del posible daño al com-

ercio de esos granos entre ambos país-

es. El sector pecuario y la agroindustria

han podido continuar la importación de

todo tipo de maíces sin que el comercio

se haya visto interrumpido o afectado".

Para el CNA "los maíces transgéni-

cos se han estado utilizando por más de

25 años en todo el mundo y no existe

evidencia científica de daño alguno a

la salud".

Reconocen a México por imponer
aranceles a importaciones de acero

El gobierno estadounidense recibió bien las medidas contra el comercio
desleal.

Economía mantiene crecimiento: Inegi

La economía mexicana habría ligado dos meses al alza en junio, debido a que la
actividad industrial y los servicios lograron mantenerse en terreno positivo.

Panel de maíz transgénico
tema científico, no comercial

"El panel es responsable de determinar si una medida sanitaria o fitosani-
taria es consistente con el T-MEC”.

Acuerdan Volkswagen y
sindicato aumento de 8.1%

En el convenio se definió un incremento adicional de 0.5% de aumento en
Fondo de Ahorro.
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Huracán Hilary golpearía
el sur de California

Juan Emilio Aguillón                          

De acuerdo con el Centro
Nacional de Huracanes de EU,
el Huracán Hilary, que ayer
pasó de categoría 2 a 3, se
intensificó este viernes a cate-
goría 4.

Se espera que el huracán
Hilary golpee el sur de
California como una tormenta
tropical, lo que podría incluir
inundaciones repentinas y can-
tidades significativas de lluvia,
según el Centro Nacional de
Huracanes.

Ninguna tormenta tropical
ha tocado tierra en el sur de
California desde el 25 de sep-
tiembre de 1939, según el
Servicio Meteorológico
Nacional de Estados Unidos
(NWS).

La tormenta de 1939, llama-
da El Cordonazo, se convirtió
en la primera y única tormenta
tropical en tocar tierra en ese
estado en el siglo XX, según el
NWS.

Las inundaciones resultantes
de la tormenta mataron al
menos a 45 personas en la
región del sur de California y
causaron 2 millones de dólares
en daños a estructuras y culti-
vos, informa el servicio meteo-
rológico.

Otras 48 personas también
fallecieron en el mar. Las ciuda-
des de la región del sur de
California experimentaron llu-
vias torrenciales debido a la tor-
menta tropical.

"Es raro, de hecho casi sin

precedentes en el registro
moderno, que un sistema tropi-
cal como este se mueva por el
sur de California", dijo a CBS
News Greg Postel, especialista
en huracanes y tormentas del
Weather Channel.

Se espera que la cuenca de
Los Ángeles y el desierto del
suroeste sientan su impacto
durante el fin de semana. Hilary
continuará empapando parte de
California a principios de la
próxima semana mientras se
debilita, indicó CBS News.

Los monitoreos del huracán
avisaron que a las 6 de la maña-
na, el huracán se ubicaba a 640
kilómetros al sur de Los Cabos,
en Baja California Sur, entidad
que suele padecer los embates
de huracanes y tormentas
durante la temporada.

En California, el consulado
alertó a los habitantes mexica-
nos de permanecer en casa y de
no salir en caso de que no haya
necesidad.

Según la coordinadora del
SMN (Servicio Meteorológico
Nacional), Margarita Méndez
Girón, Hilary puede evolucio-
nar a categoría 5, no obstante,
los pronósticos indican que su
impacto sería de categoría 2 o
3. La zona de prevención indi-
cada se mantiene primordial-
mente en dos estados: Baja
California y Baja California
Sur.

Se prevé que haya precipita-
ciones Intensas, Fuertes y Muy
Fuertes en algunos estados del
país.

Afirma DeSantis que matará
a traficantes en la frontera

Juan Emilio Aguillón                               

El polémico republicano y
gobernador del conservador
estado de Florida, Ron
DeSantis, declaró este viernes
que matará a los traficantes en
la frontera entre México y
Estados Unidos.

El aspirante a la presidencia
y competidor más cercano a
Donald Trump rumbo a las elec-
ciones de 2024, participó en un
evento de Atlanta llamado “The
Gathering”, junto al locutor de

radio, Erick Erickson.
Ahí, DeSantis hizo las decla-

raciones y abordó la crisis del
fentanilo que asedia a la comu-
nidad de Estados Unidos.

“Si alguien viene con fenta-
nilo en la mochila, es lo último
que harán porque los mataremos
por completo en la frontera. Ya
no aguanto más”, subrayó el
gobernador.

Cabe recordar que, hace poco
más de una semana, DeSantis
dejó ver que estaría dispuesto a
usar drones en contra de los car-

teles mexicanos, luego de que
un ciudadano se lo preguntara.

“Nos reservamos el derecho
absoluto en caso de que estén
invadiendo nuestro país y
matando a nuestra gente”, dijo.

"Declararemos una emergen-
cia nacional; enviaré militares,
construiremos un muro, activa-
remos el programa Quédate
México. Detendremos la inva-
sión. Haremos todo eso".

Cuando los medios locales le
pidieron que aclarara lo que
quiso decir respecto a los drones

subrayó que se refería a “usar
cualquier fuerza que necesite-
mos para defender el país”.

POLÉMICAS 
PROPUESTAS 

El republicano también
ahondó en cómo abordaría la
situación que está ocurriendo en
la frontera respecto al tráfico de
drogas.

Anunció que, respecto a la
migración, declarará “emergen-
cia nacional”, enviará militares
a patrullar y controlar la zona y

activará un programa de contin-
gencia llamado “Quédate en
México”, para detener la “inva-
sión” de migrantes.

La competencia de Trump y
DeSantis para las elecciones de
2024 son los republicanos Mike

Pence, quien fue vicepresidente
del magnate durante su adminis-
tración, la ex-embajadora de la
ONU, Nikki Haley y Vivek
Ramaswamy, todos partidarios
de la derecha estadounidense.

Expuso que pondrá un programa llamado “Quédate en
México” para frenar el flujo migrante.

Cifran en casi 500 mil las bajas en Ucrania

Ninguna tormenta ha tocado tierra al sur de California desde 1939.

El Universal.-                                     

El número de bajas en el
campo de batalla en Ucrania se
acerca a casi 500 mil soldados
rusos y ucranianos, dijeron fun-
cionarios estadounidenses al
medio The New York Times, lo
que marca un aumento signifi-
cativo en el número de muertos
este año luego de intensos com-
bates en el este del país.

Las bajas militares de Rusia
se acercan a las 300 mil, afirma-
ron los funcionarios, con hasta
120 mil decesos en acción.

Funcionarios estadouniden-
ses aseguraron este viernes que
la invasión rusa en Ucrania ha
dejado desde febrero de 2022
medio millón de muertos y heri-
dos en ambos bandos, con un
fuerte incremento de las bajas
desde el inicio de la contraofen-
siva de primavera lanzada por
las fuerzas de Ucrania.

Remarcaron que hacer las
estimaciones se ha tornado
complejo, toda vez que se da
por sentado que Moscú subesti-

ma el número de sus bajas,
mientras que Kiev no revela
cifras oficiales. Parte importan-
te de esas víctimas se explican
por la batalla de Bajmut.

Las estimaciones afirman
que las bajas militares de los
invasores se acercan a los 300
mil  soldados, que se dividen en
120 mil muertos y entre 170 mil
y 180 mil heridos. Los falleci-
dos por el lado ucraniano, en
tanto, se acercarían a los 70 mil,
con un estimado de hasta 120
mil heridos de guerra. En el
frente, Rusia dispone de tres
soldados por cada uno ucrania-
no, con una población superior
que, además, le permitiría repo-
ner las pérdidas con mayor faci-
lidad.

SOLDADOS 
EN EL FRENTE

De acuerdo con estimaciones
de analistas citados por New
York Times, Ucrania tiene des-
plegados unos 500 mil solda-
dos, mientras que Rusia tiene 1
millón 330 mil, incluidos para-

militares y reservistas. Los fun-
cionarios agregaron que el
número de bajas había aumenta-
do fuertemente desde el inicio
de la contraofensiva ucraniana.
Ni Rusia ni Ucrania comentaron
el reporte.

Esta misma jornada, Kiev
aseguró que ha logrado avances
en su ataque en el sur contra los
invasores rusos, liberando una

localidad (Urozhaine) por pri-
mera vez desde el 27 de julio y
logrando importantes ganancias
en torno a Robotyne. Hay una-
nimidad en que la operación ha
resultado más compleja de lo
estimado debido a las líneas
defensivas fuertemente minadas
por los ocupantes, que Ucrania
debe superar sin contar con el
apoyo aéreo adecuado.

Crece más de 30 por ciento detención de migrantes
Texas, EU.-                                           

El gobierno estadounidense
informó que 132 mil 652 perso-
nas fueron arrestadas al intentar
cruzarde manera irregular desde
México el mes pasado.

Las detenciones de migran-
tes en la frontera sur de Estados
Unidos aumentaron en un 33 %
en julio en comparación con el
mes anterior, con más de 132
mil arrestos, informó el viernes
un funcionario de alto rango del
Departamento de Seguridad
Nacional (DHS).

Las autoridades atribuyen
este incremento a una tendencia
"estacional" e insisten en que
las medidas implementadas por
el gobierno de Joe Biden para
controlar la migración fronteri-
za han sido "efectivas".

Se trata del primer aumento
de los arrestos en la frontera de
EU. con México desde que se
levantara en mayo el Título 42,
una norma sanitaria por la que

las autoridades estadounidenses
estuvieron expulsando de forma
expedita a los migrantes con el
pretexto de la pandemia.

"La frontera no está abierta y,
como cada año, vemos diferen-
tes cambios en el flujo de
migrantes que llegan" al lugar,
subrayó el funcionario en una

llamada con periodistas.
En concreto, 132 mil 652

personas fueron arrestadas al
intentar cruzar de manera irre-
gular la frontera con México, de
acuerdo con los datos entrega-
dos por el funcionario.

Las nuevas reglas, impuestas
por la administración Biden en

mayo pasado, dificultan que
quienes hayan llegado por tierra
a la frontera con México puedan
solicitar asilo en EU., a menos
que pidan una cita en la aplica-
ción móvil o se les haya negado
protección en un tercer país. 

En los últimos diez meses,
más de 181 mil cubanos, nica-
ragüenses, venezolanos y hai-
tianos han entrado en EU. bajo
el programa de permiso huma-
nitario, que permite a las perso-
nas de estas nacionalidades tra-
bajar legalmente el país por dos
años. 

Específicamente, unos 63
mil venezolanos, 41 mil cuba-
nos, 34 mil haitianos y 27 mi
nicaragüenses viven ahora en
EU. bajo este programa, explicó
el funcionario, quien no precisó
cuántas solicitudes de este per-
miso ha recibido su gobierno en
total. 

El programa de permiso
humanitario se anunció inicial-
mente solo para venezolanos.

En total fueron 132 mil 652 arrestos en julio.

Florida, EU.-                                      

Lolita, una ballena orca que
estuvo cautiva durante más de
medio siglo, murió el viernes en el
Miami Seaquarium mientras los
cuidadores se preparaban para
sacarla del parque temático en un
futuro cercano.

El Seaquarium publicó una
declaración del grupo sin fines de
lucro Friends of Toki en las redes
sociales de que Lolita, también
conocida como Tokitae o Toki,
comenzó a mostrar serios signos de
incomodidad en los últimos dos
días. 

Los miembros del equipo médi-
co de Seaquarium y Friends of
Toki comenzaron a tratarla de
inmediato y de manera agresiva,

pero la orca de 57 años murió de
una aparente afección renal, según
el comunicado.

“Toki fue una inspiración para
todos los que tuvieron la fortuna de
escuchar su historia y especialmen-
te para la nación Lummi que consi-
deraba a su familia”, dijo el comu-
nicado de Friends of Toki.
“Aquellos que han tenido el privi-
legio de pasar tiempo con ella
recordarán para siempre su hermo-
so espíritu”.

Los activistas por los derechos
de los animales han estado luchan-
do durante años para que Lolita sea
liberada de su tanque en el Miami
Seaquarium. 

El propietario relativamente
nuevo del parque, The Dolphin
Company, y la organización sin

fines de lucro Friends of Toki
anunciaron un plan en marzo para
posiblemente trasladarla a un
corral marino natural en el noroes-
te del Pacífico, con el respaldo
financiero del propietario de los
Indianapolis Colts, Jim Irsay.

La Nación Lummi, una tribu
nativa americana con sede en el
estado de Washington, se refiere a
las orcas como "qwe 'lhol
mechen", que significa "nuestras
relaciones debajo de las olas". La
tribu ha pasado años trabajando
para asegurar la liberación de
Lolita y regresar a sus aguas nata-
les.

“La Nación Lummi está entris-
tecida por la noticia de que nuestro
amado pariente Orca falleció a la
edad estimada de 57 años”, dijo el

presidente Tony Hillaire en un
comunicado. Lolita se retiró de la
actuación la primavera pasada
como condición para la nueva
licencia de expositor del parque
con el Departamento de
Agricultura de los Estados Unidos.
No ha sido exhibida públicamente
desde entonces. En los últimos
meses, se instalaron nuevas mejo-
ras para filtrar mejor la piscina y
regular la temperatura del agua.

Los reguladores federales y
estatales habrían tenido que apro-
bar cualquier plan para trasladar a
Lolita, y eso podría haber tomado
meses o años. Pesaba 2267 kilo-
gramos y había estado viviendo
durante años en un tanque que
mide 24 metros por 11 metros y
tiene 6 metros de profundidad. Los defensores de aninales estuvieron promoviendo la libera-

ción de Lolita, también conocida como Toki.

Rusia cuenta con 1.3 millones de soldados en el frente. 

Muere la orca Lolita en acuario de Florida tras medio siglo en cautiverio
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Vigilarán casi mil elementos
más carreteras de Nuevo León

Sigue en estudio la demanda contra
responsable de fallas de L2 del Metro

Samuel García dijo que serán adicionales a los 600 efectivos de la
Guardia Nacional que operan el nuevo destacamento en Cerralvo.

Entendamos que la crisis del
agua nunca terminó: Colosio

Alma Torres Torres

Al advertir que la situación hídrica en

Nuevo León es crítica y aún se pueden dar

cortes de agua masivos por desabasto, el

alcalde de Monterrey, Luis Donaldo Colo-

sio Riojas, consideró que la crisis hídrica

en la Ciudad nunca terminó.

El alcalde de Monterrey manifestó que

falta del vital líquido que se registró en el

2022, se mitigó con las lluvias que se re-

gistraron durante el año anterior y este

2023, pero no que quedó resuelta.

“Entendamos que la crisis del agua

nunca terminó, se mitigó con las lluvias del

año pasado y con las de este año, pero la si-

tuación hídrica actual es crítica”, dijo.

El ejecutivo municipal dijo lo anterior,

luego de que el Director de Agua y Dre-

naje, Juan Ignacio Barragán dijera que se

equivocaron al dar por terminada la crisis

de agua, que afectó a todo el estado, por

los cortes masivos de agua.

Así lo manifestó al entregar uno de los

proyectos ganadores del presupuesto par-

ticipativo, que consistió en la rehabilitación

de una plaza en la Colonia Villa Dorada,

donde fue abordado por una vecina del

sector.

El edil regio señaló que la administra-

ción municipal ya estaba lista con 75 pipas

en caso de cortes masivos, como los que

se registraron en el 2022, debido a la falta

del vital líquido en la entidad.

Por ello,  llamó a la ciudadanía a ser res-

ponsables en su consumo de agua, con la

finalidad de evitar que haya cortes masi-

vos o desabasto total, por la crisis hídrica. 

"Tenemos que ser mucho muy respon-

sables con nuestro consumo para evitar

que tengamos que llegar a cortes masivos

o un desabasto total", dijo.

Aunado a ello, señaló que, por su parte,

las autoridades estatales deben cambiar la

forma de comunicar la situación y no dar

mensajes equivocados, porque al decir que

la crisis había concluido, el consumo de

agua se elevó.

Alma Torres Torres

Con la finalidad de proteger a los ci-

clistas en la entidad, el Diputado del

PAN, Luis Susarrey Flores propuso que

por ley se implemente un sistema de

sensores en los pasos y cruces peatona-

les en puntos estratégicos de la zona me-

tropolitana.

Lo anterior, lo presenta el legislador

albiazul, luego de que en pasados días

una ciclista que fue atropellada por una

camioneta al interior de La Huasteca, en

Santa Catarina, murió en un hospital pri-

vado donde era atendida por las múlti-

ples lesiones que presentaba.

El legislador local se dio cita en la

Oficialía de Partes del Congreso de

Nuevo León, para presentar una modi-

ficación a la ley, mediante la que se adi-

ciona al artículo 65 de la Ley de Movi-

lidad Sostenible y Accesibilidad del

Estado de Nuevo León.

El diputado explicó que dicho sis-

tema en perspectiva es comparada con

el que se utiliza, en la ciudad de Eind-

hoven, Países Bajos, el cual ayudará a

prevenir accidentes viales y salvaguar-

dar la integridad física de ciclistas y pe-

atones.

La modificación quedaría así: "Ga-

rantizar que las vías públicas y espacio

público de su jurisdicción proporcionen

un nivel de servicio adecuado para todas

las personas, sin importar el modo de

transporte que utilicen”.

“Implementar en los pasos y cruces

peatonales un sistema de sensores para

la protección de ciclistas y peatones que

avise a los conductores de vehículos

motorizados mediante luces led cuando

los ciclistas y peatones se encuentren

circulando por dichos cruces con el ob-

jetivo de prevenir accidentes.".

Susarrey Flores aseguró que su pro-

puesta es con la finalidad de hacer un

llamado al Gobierno Estatal para actuar

de manera equitativa, dónde, así como

se realiza con frecuencia obra pública

para los automovilistas, también se haga

para el peatón y el ciclista.

El diputado del PAN comentó que

cada vez son más los ciudadanos que

deciden dejar a un lado los carros, y le

apuestan a un transporte más sano y

ecológico, la bicicleta o incluso optan

por caminar. 

Busca GLPAN proteger a ciclistas en la entidad

Consuelo López González

En sesión de la Asociación Mexi-

cana de Ingeniería de Vías Terrestres;

el gobernador Samuel García Sepúl-

veda anunció la llegada de más uni-

formados para patrullar las diferentes

arterias que convergen a la entidad.

Estos, resaltó, son adicionales a los

600 efectivos de la Guardia Nacional

que operan el nuevo destacamento en

el municipio de Cerralvo.

"Vamos a tener ahí novecientos y

pico de uniformados, blindando

Nuevo León con Tamaulipas; y luego

en la (Carretera) Laredo también es-

tamos poniendo destacamentos en Sa-

binas y en Vallecillo para blindar esa

carretera", expuso.

"Y en la Uno Norte (Colombia) y

en la futura Gloria- Colombia, pues

ya tenemos el destacamento de Ca-

marón, en Anáhuac, tenemos el des-

tacamento pegado a la frontera, y

estamos terminando también el de Sa-

linas Victoria".

A ellos se suman 280 elementos de

Fuerza Civil, en un cuartel contiguo.

García Sepúlveda destacó también

la construcción de la Carretera Inter-

serrana, por la que transitarán alrede-

dor de 8 mil tráileres.

Además de la Gloria Colombia, y

el tercer tramo del Periférico, ya ter-

minando.

Tras encabezar la toma de protesta

de la nueva Mesa Directiva de la

AMIVTAC, el emecista solicitó tam-

bién que sigan apoyando a Nuevo

León.

“Pedirles a todos, que nunca dejen

de arroparnos también de criticarnos,

de darnos sus puntos de vista de ca-

rreteras, de aduanas, la verdad es que

el estado ya está tan dinámico que

mucho tiene que salir, no voy a decir

a bote pronto porque parecería impro-

visación, pero sí a marcha forzada”,

refirió.

El diputado panista Luis Susarrey propuso sistema de sensores en los pasos y cruces peatonales.

A todos ellos se sumarán 280 policías de Fuerza Civil.

El alcalde regio pidió a las autoridades estatales no dar mensajes erróneos.

Consuelo López González

Porque representa un delito al medio

ambiente, el gobernador Samuel García

Sepúlveda pidió ayer a la Fiscalía General

de Justicia ser enérgica contra los provoca

fuegos.

En redes sociales, el mandatario estatal

informó que la Policía Regia detuvo a una

persona más señalada de incendiar el Río

Santa Catarina.

Inclusive, reiteró que probablemente

hay alguien que les paga para causar daños

en el cauce.

"Pido un enérgico, enérgico, y subrayo,

actuación de la Fiscalía, que ya lo metan a

la cárcel, y no suelten a esta gente", exigió.

"Los últimos días diversas personas han

provocado incendios en nuestro río Santa

Catarina. Hoy la policía regia detuvo a uno

de los presuntos responsables de estos

actos de bajeza".

"Están incendiando, provocando incen-

dios en el Río Santa Catarina, eso es delito

y tienen que ir a la cárcel", puntualizó.

De acuerdo a cifras de Bomberos de

Nuevo León, en las últimas semanas se

han registrado al menos 30 incendios en el

río.

La situación es tal que tan solo en un

lapso de 9 horas de este viernes, se repor-

taron por lo menos 4 episodios.

Dos de ellos fueron durante en la ma-

drugada, uno a la altura de la UDEM, en

Santa Catarina, y otro más en Monterrey,

frente al Parque Fundidora.

El mandatario informó en redes sociales que se detuvo a una persona.

Pide Samuel a Fiscalía ser enérgica
contra provocadores de incendios

Consuelo López González

La demanda al consorcio

responsable de las fallas de

origen en el viaducto elevado

de la Línea 2 del Metro, sigue

en estudio.

Abraham Vargas Molina,

director del Sistema de Trans-

porte Colectivo Metrorrey, in-

dicó que buscan integrar un

procedimiento bien armado

para ganar y recuperar los

gastos en los trabajos de re-

construcción.

Si bien en un inicio se esti-

maban por encima de los mil

millones de pesos, el monto

puede ser un poco menor.

"Tenemos que ser cuidado-

sos para poder iniciar un pro-

cedimiento (legal) que tenga

posibilidades de éxito", re-

saltó.

"Sabemos que nos va a

tomar mucho tiempo; enton-

ces, iniciar un procedimiento

que esté mal planteado desde

el inicio nos haría perder to-

davía más tiempo".

"El reclamo será por el

total de los trabajos, se le ten-

drán que sumar también los

daños y perjuicios porque el

tiempo que han estado cerra-

das las estaciones han signifi-

cado un costo", puntualizó.

Cuestionado sobre la can-

tidad, refirió que la restaura-

ción de los capiteles es de

alrededor de 640 millones de

pesos.

Sin embargo, seguirán ha-

ciendo las cuentas.

"Estimábamos mil millo-

nes de pesos, y los últimos

números van en 640 millo-

nes".

Es de destacar que la

Línea 2 fue construida du-

rante la administración del

ex gobernador Natividad

González Parás, por el con-

sorcio integrado por las em-

presas Garza Ponce, Siemens

y Bombardier.

Pese a contar con una ga-

rantía de 45 años, el pasado

5 de diciembre suspendió

operaciones por daños es-

tructurales en los capiteles

que unen las columnas con el

viaducto elevado.

Vargas Molina advirtió

del riesgo de colapso.
Abraham Vargas dijo que integrarán un procedimiento bien armado.



Ahora si que al titular de Agua y Drenaje

de Monterrey, Juan Ignacio barragán le llo-

vió, pero en su milpita.

Lo anterior luego de que en un gesto de

franqueza, admitió el error de cálculo sobre

los pronósticos de lluvia.

Aparejado ello, al bajo nivel de las presas

locales que ha desatado una serie de versio-

nes contradictorias.

Principalmente, al señalar que estamos en

alerta roja, dando vida al fantasma de la

crisis del agua.

Por lo que tuvo que ser precisamente

Samuel García, quien saliera al quite a

señalar todo lo contrario.

Subrayando entre otras cosas que no esta-

mos en crisis y que hay agua suficiente en

las presas locales.

Sin embargo más tardó el gobernador en

aclarar el tema, luego del resbalón del titu-

lar de Agua y Drenaje de Monterrey, cuan-

do Luis Donaldo Colosio tocó el tema.

Por lo que el munícipe de Monterrey

tronó por el manejo dado sobre el particu-

lar, toda vez que se enviaron señales equi-

vocadas aumentando el consumo registra-

do.

Qué raro que de un tiempo a la fecha los

incendios del río Santa Catarina se volvie-

ron tan recurrentes.

El asunto llama la atención si se toma en

cuenta que, se dan a todas horas, aunque

sea de noche o con menos sol.

Lo que algunos se atribuyen a la seca, a

la mano del hombre y al efecto lupa, pero

los de noche, que gran duda.

Ayer previo al foro ''Visión por México''

que se celebra este día en las instalaciones

de Cintermex, hubo reunión entre los que

mandan galleta.

Por lo que se juntaron en un restaurante

bar de la avenida Madero, Alejandro

Moreno, Alito para la raza y líder priista.

Así como José Luis Garza Ochoa, dirigen-

te estatal del PRI y legislador federal,

además de Heriberto Treviño, diputado

local.

Por lo que compartieron el pan y la sal,

con algunas bebidas, previo al evento que

habrá de acaparar los reflectores.

Sobre todo, porque nos referimos a la pre-

sencia de los pre precandidatos del Frente

Amplio por México.

Y, que éste día habrán de exponer ante la

clase priista, Beatriz Paredes, Xóchitl

Gálvez y Santiago Creel.

Así que haga sus apuestas, porque no pue-

den descartarse las porras, las propuestas y

muchas caras conocidas.

El que quiere estar en la boleta electoral

del 2024, es el Tío Toño, Regidor de

Monterrey, quien anda gastando suela con

loterías.

Además anda visitando domicilios y en

reuniones de capacitación con sus enlaces,

en las colonias del Sur de Monterrey.

Por lo que vale seguirle la huella, sobre

todo por aquello que dice la raza. El interés

tiene pies.

Sábado 19 de agosto del 2023

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que de acuerdo a cifras de Bomberos, en
las últimas semanas se han registrado al

menos 30 incendios en el río.


“La crisis del agua nunca terminó, se

mitigó con las lluvias del año pasado y
con las de este año, pero la situación

hídrica actual es crítica”

Que vigilarán carreteras de Nuevo
León 980 elementos adicionales.

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Luis 
Donaldo
Colosio

Consuelo López González

Pese a ser algo cotidiano, circular por el área met-

ropolitana de Monterrey puede llegar a convertirse

en una verdadera aventura.

La falta de una cultura vial ha puesto en jaque

tanto a automovilistas como a peatones que a diario

transitan por la ciudad.

Lo anterior al grado que los choques y atropellos

son hoy el pan de cada día para elementos de tránsi-

to y agentes de aseguradoras.

Escenario que se agrava aún más cuando llueve 

En el área metropolitana es muy común ver acci-

dentes viales que terminan con pérdidas humanas, ya

sea por causa de conductores alcoholizados o por

falta de pericia al conducir; a diario somos testigos

de carambolas, volcaduras, estrellamientos, atropel-

los, choques fatales o un simple alcance, y todo esto

se puede evitar con un reglamento enérgico de trán-

sito.

Incluso conducir por el área metropolitana es un

verdadero riesgo ya que existen miles de conduc-

tores que ni licencia de conducir tienen y otros que

aunque la tienen no respetan el reglamento de tránsi-

to existente; bqasta con pararse en algún crucero y

ver cómo al menos cinco automovilistas se pasan el

semáforo en rojo.

Para muchos, en la entidad se debe endurecer las

faltas viales, así como poner exámenes psicométri-

cos a quien quiera una licencia de conducir ya que

hay cada “loco” al volante.

Educación y cultura vial son dos conceptos que

suelen confundirse, cuando sin duda uno es conse-

cuencia del otro. 

Algunos piensan que los problemas que padece-

mos a diario en nuestra movilidad se deben a la falta

de educación y la ausencia de cultura vial, sin embar-

go, la mala noticia es que ambos aspectos existen en

nuestro comportamiento diario. 

Si vemos desde la perspectiva antropológica, la

cultura no necesariamente tiene que ver con la expre-

sión culta, ilustrada o ética del comportamiento

humano, sino con una serie de prácticas, experien-

cias y hasta de conflictos de intereses asumidos en lo

individual y colectivo, ante las circunstancias de

orden o desorden, de legalidad o impunidad, de

respeto o indiferencia. 

Para nuestro mal, la educación y cultura vial que

prevalece en nuestros desplazamientos es cada vez

más errática e imprevisible, menos respetuosa y más

agresiva con los demás, especialmente con los más

vulnerables y desprotegidos. 

Es importante mencionar que, los altos niveles de

motorización mundial han incrementado la mortali-

dad, tanto que la Organización Mundial de Salud

(OMS) en su último informe documenta el fallec-

imiento anual de 1.3 millones de personas y el trau-

matismo de 50 millones, por lo que esperan que los

accidentes viales en el año 2030 sean la quinta causa

mundial de mortalidad, principalmente en los países

de menores ingresos. 

Para Luisa Peresbarbosa, Directora de

Movimiento de Activación Ciudadana (MOVAC), la

falta de cultura vial es un problema multisectorial,

que debe ser abordado de diversos frentes para poder

realmente solucionar el problema.

“El problema de que haya tantos choques y

muchas muertes, no es solamente por el tema de cul-

tura vial, sino porque no se está trabajando en el dis-

eño de la ciudad, sino en la vía y no contamos con

políticas públicas”, señaló Peresbarbosa.

La directora de MOVAC, comentó que lamenta-

blemente no existen estadísticas reales sobre acci-

dentes viales y victimas mortales, lo cual impide un

análisis que ayude a encontrar soluciones para reme-

diar el problema.

“Para eso fue creado el Observatorio Ciudadano

de Seguridad Vial”

Se estima que en Nuevo León fallecen al menos

dos personas al día a causa de accidentes viales.

Es de destacar que los accidentes más comunes

entre los automovilistas son los choques por alcance,

seguido de la invasión de carril.

Con la finalidad de contribuir y seguir mejorando

la cultura vial en la sociedad, MOVAC ha imple-

mentado diversos programas a través de materiales

didácticos, principalmente en planteles educativos

de educación básica. 

Por su parte, el psicólogo Fernando Bretón

Salazar, señaló que en el área metropolitana de

Monterrey es más brusca la manera de manejar, lo

cual deriva en ser más agresivos al momento de con-

ducir un automóvil.

El especialista que ha realizado investigaciones

sobre los comportamientos de los regiomontanos al

momento de conducir, coincidió que la violencia en

este acto se debe a un problema multifactorial que se

origina, primordialmente, por la deficiente movili-

dad que existe en el área metropolitana. 

Destacó el alto índice de flujo vehicular, una cada

vez mayor carga vehicular, que los tiempos de

trayecto tienden a ser más largos y la gente anda con

los tiempos muy apretados. 

“Súmale la mala cultura vial, todo esto hace que

salte esa parte del inconsciente iracundo que todos

traemos ahí guardados”, señaló Bretón Salazar.

Bretón Salazar explicó que la manera más sencil-

la para muchos de poder sacar la frustración es medi-

ante gritos, ademanes o violencia, y en ocasiones, el

orgullo hace que las personas se puedan enfrascar en

una situación más elaborada de violencia. 

“Es muy común, y a todos nos puede pasar,

cualquiera puede ser víctima vulnerable de que te

enfrasques en una discusión de tráfico”, comentó.

El estrés general de las personas, aunado a la falta

de control de impulsos, puede ocasionar que

cualquier incidente menor de tránsito se convierta en

un acto de violencia. 

“Abordas tu carro, llegas con el estrés de la casa,

con el estrés laboral, y ahora súmale el estrés por

conducir, se va armando como que una bombita de

tiempo que está buscando cualquier cosa que lo

detone”, puntualizó.

El especialista recalcó, esa línea delgada que

divide el llegar al destino sin conflictos o terminar

enfrascado en un pleito vial, como los que, dijo, se

han hecho virales en los últimos días, tiene que ver

directamente con los factores de estrés. 

Por último, recomendó a la ciudadanía trasladarse

con tiempo a sus destinos, así como también adoptar

mejores conductas de manejo y evitar altercados

viales que en algunas ocasiones dañan la salud o

integridad física.

Reprueban regios en cultura vial

Conducir por el área metropolitana es un verdadero riesgo por los miles de conductores.

Se estima que en Nuevo León fallecen al menos dos personas al día a causa de accidentes viales.

El escenario se agrava cuando llueve.
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Los ganadores de la etapa
estatal del Premio Nacional de
Contraloría Social, fueron
reconocidos ayer por el gob-
ierno de Nuevo León.

La Contraloría y
Transparencia Gubernamental
del Estado entregó  premios y
reconocimientos a los más
destacados.

Se trata de los Comités de
Contraloría Social de los
municipios de Guadalupe,
Monterrey y General Zuazua,
así como tres ciudadanos, dos
de Monterrey y uno de
Apodaca.

María Teresa Herrera Tello,
titular del área, reconoció a los
galardonados y agradeció su
compromiso, esfuerzo,
esmero y dedicación para
mejorar su entorno.

"La participación ciu-
dadana impulsa y motiva los
propios esfuerzos de la
Contraloría para crear comu-
nidades más justas y equitati-
vas mediante el cumplimiento
de las metas del Estado y la
correcta aplicación de los
recursos públicos", resaltó.

"La participación ciu-
dadana en la supervisión, vigi-
lancia y uso de los recursos
públicos en los programas y
acciones de Gobierno, es fun-
damental".

"Invito a la ciudadanía a
contribuir en la lucha por la
transparencia y la justicia",
puntualizó.

El Premio Nacional de
Contraloría Social, cuya con-
vocatoria fue dada a conocer
por la Comisión Permanente

de Contralores Estado-
Federación, busca incentivar y
reconocer las mejores prácti-
cas de los Comités de
Contraloría Social y de la
sociedad en temas relaciona-
dos con acciones de vigilancia
ciudadana en la gestión públi-
ca.

Es de destacar que los ciu-
dadanos ganadores obtuvieron
premios económicos desde los
15 mil a los 35 mil pesos.

En primer lugar, en la cate-
goría Acciones de los
Comités, se posicionó el
Comité de Zuazua, quienes
gestionaron la construcción de
una guardería en su comu-
nidad a través del trabajo
“Construyendo un Sueño".

“Parque Jardines de Alta
Vista”, proyecto del Comité de

Monterrey, obtuvo el segundo
lugar.

Mientras que el tercer lugar
fue   para la remodelación de
las instalaciones del Centro de
Atención “C.A.M. Profr.
Plinio D. Ordoñez", realizada
por el Comité de Guadalupe.

Por otro lado, en la cate-
goría “Acciones de Vigilancia
Ciudadana en la Gestión
Pública”, el ganador del
primer lugar es Edwin
Horacio García Elizondo, de
Apodaca.

Su propuesta, denominada
“Educando a la Niñez para
evitar la corrupción. Código
de Ética para Niños, Niñas y
Adolecentes”, busca permear
en las nuevas generaciones la
cultura de la ética y legali-
dad.(CLG) 

Reconoce Estado a ganadores del
Premio Nacional de Contraloría Social

Se trata de los Comités de Contraloría Social de los municipios de Guadalupe y Zuazua

El líder del PRI, Alejandro
Moreno Cárdenas cerró filas
con la militancia del
Revolucionario Institucional en
Nuevo León.

Moreno Cárdenas, exhortó a
los priístas de la entidad a ser
sensibles al momento de la elec-

ción de sus candidatos en el
2024, esto argumentando que
ayudará a fortalecer la unidad al
interior del partido.

Asimismo, resaltó que en
Nuevo León la dirigencia estatal
del PRI ha tomado buenas deci-
siones, a la par que aseguró que
el Frente Amplio por México es

la solución para sacar adelante a
Nuevo León y a México.

"Nuevo León es de los dos
mejores estados del país. Está
más que claro que si vamos jun-
tos, ganamos", aseveró Moreno
Cárdenas.

A la reunión asistieron José
Luis Garza, líder estatal del tri-

color, alcaldes, diputados y
demás militancia priísta.

Por último, Moreno
Cárdenas, reiteró que el priismo
trabaja en equipo, con objetivos
y metas claras, asumiendo com-
promisos en el que la suma de
esfuerzos es clave para dar
buenos resultados.

Cierra filas líder priista con militantes
del Revolucionario Institucional de NL

El dirigente nacional priista estuvo ayer en la ciudad

La rehabilitación de un espacio públi-
co de la colonia Villa Dorada realizada
por la Secretaría de Infraestructura
Sostenible. con recursos del Presupuesto
Participativo de la Secretaría de
Innovación y Gobierno Abierto, fue
entregada por el Gobierno de Monterrey.

Luis Donaldo Colosio, el Presidente
Municipal agradeció a los vecinos por
buscar el beneficio común, en busca de
mejorar los espacios de convivencia
familiar y recuperar la vocación de estos.

“La ciudad siempre se tiene que ir tra-
bajando, es un trabajo de todos los días,
todo el día, pero se logra más fácil, se
logra más rápido y se logra mejor si la
comunidad se involucra y si anclamos
cada una de las acciones de este
Gobierno a la realidad que vive cada una
de las comunidades de la ciudad de
Monterrey”, dijo.

“Que no sean meras buenas inten-
ciones, que no sean ocurrencias nuestras,
que sea realmente un trabajo dedicado y,

sobre todo, consensado con la gente de
cada sector, añadió.

Recordemos que el abandono y el des-
cuido genera condiciones de inseguridad,
destacó.el poder intervenir para poder
recuperar y regresar este espacio a su
vocación original que es que la gente lo
aproveche es retomar ese espacio para las
vecinas y vecinos, restándoselo a
cualquier elemento de inseguridad.

Las autoridades instalaron una
techumbre, explanada de 520 metros
cuadrados, luminarias, dos mesas de con-
creto para ajedrez, y de ping pong, juegos
infantiles, y bancas de concreto, entre
otras acciones que detalló el titular de
Infraestructura, Guillermo Hernández.

Convertimos una plancha de calor en
un área sombreada, digna y equipada”,
advirtió el funcionario.

En el evento se contó con la presencia
de Cinthia Smith, titular de la Secretaría
de Innovación y Gobierno Abierto, quien
informó que solo esta acción, beneficiará
a 26 mil personas en los alrededores.AT

Entregan en Monterrey obra
de presupuesto participativo

El alcalde Luis Donaldo Colosio agradeció a los vecinos el apoyo

Una nueva obra de drenaje pluvial fue
inaugurada por el Municipio de San
Nicolás, se trata de la primera etapa del
drenaje pluvial en la colonia Las Puentes
2do Sector.

Dicha obra tendrá como objetivo pre-
venir y evitar las inundaciones en las
zonas cercanas al Arroyo Topo Chico.

Fue el Alcalde Daniel Carrillo
Martínez, quien en compañía de vecinos
inaguró la importante obra. 

“Ya hicimos reducción completa-
mente del impacto del agua cruzando Av.
San Nicolás, ahora el gran problema y
reto que tenemos es que de Av. San
Nicolás a Cristina Larralde no habíamos
concluido, por ello es importante esta
segunda sección” señaló Carrillo
Martínez.

La primera etapa de esta obra consta
de la instalación de 301.80 metros lin-
eales de un ducto prefabricado de con-
creto de 1.80x 0.90 m, así como de rejil-

las de captación iniciando de Av. San
Nicolás hacia sierra de Santiago por
Cerro del Potosí.

Mientras que el seguimiento se dará
por la vialidad donde se quedó hasta lle-
gar a Cristina Larralde, para poder
desazolvar la acumulación de agua por
lluvia de forma más rápida y eficaz, evi-
tando afectaciones a los ciudadanos y a
sus pertenencias.

Cabe señalar que las rejillas de
captación se están colocando en puntos
específicos donde la ciudad ha presenta-
do inundaciones en años anteriores y
donde las caídas de agua son mayores,
como Av. San Nicolás, Cerro del Potosí
y Cristina Larralde.

La obra se une a los esfuerzos de la
actual administración para poder evitar
inundaciones en la ciudad y salva-
guardar la vida de todos los nicolaí-
tas.(CLR)

La idea es prevenir y evitar inundaciones en la zona

Inauguran en Las Puentes
obra de drenaje pluvial

En apoyo al deporte, el gobernador
Samuel García Sepúlveda planteó ayer
un Fondo para Atletas de Alto
Rendimiento.

Al hacer la entrega de
reconocimientos a Medallistas de
Nuevo León en los Juegos
Centroamericanos y del Caribe 2023;
el mandatario estatal adelantó que
cobijarán a los deportistas que ponen
muy en alto el nombre de la entidad. 

“Se que estamos actualmente en
vísperas de los Panamericanos, se que
no a todos les ha habido el apoyo que
requieren y merecen”, refirió.

“Se que a muchos los ha descobija-
do la Federación, y Nuevo León no se
va a quedar cruzado de brazos”.

“Estoy seguro que con la
Universidad, el Estado puede hacer un
fondo para todos los atletas que mere-
cidas tienen sus medallas y sus
apoyos”, puntualizó.

Se prevé que en breve comiencen
mesas de trabajo con la Universidad

Autónoma de Nuevo León a efecto de
hacerlo una realidad.

García Sepúlveda hizo un
reconocimiento especial a Paola
Longoria que logró tres oros.

Además de José Diego Balleza, de
clavados, por dos oros y un bronce; y
Montserrat Mejilla, de Raquetbol,
quien también obtuvo dos oros y un
bronce.

En total se lograron 74 medallas; 32
de oro, 19 de plata y 23 de bronce, lid-
erando el medallero.

“En todo somos primer lugar… en
Exportaciones, en Economía en
Empleo, yo creo que si ustedes están de
acuerdo debemos ya también ser
primer lugar nacional y decirle a
Jalisco que llegó Nuevo León”, apuntó.

Al respecto, Melody Falcó, directo-
ra  general del Instituto de Cultura
Física y Deporte (INDE),  expresó que
Nuevo León fue la entidad con mayor
aporte a la Selección Mexicana de los
Juegos Centroamericanos. (CLG)

Plantea gobernador un fondo
para atletas de alto rendimiento

Pronto habría mesas de trabajo con la UANL para hacerlo realidad

El Municipio de Escobedo continúo con
los trabajos de retiro de cableado en desuso,
esto con el objetivo de disminuir el riesgo de
accidentes y la contaminación visual.

Diversos puntos de la ciudad han sido
situados con cuadrillas de servicios públicos
y personal de las empresas cableras para
hacer el retiro de las mencionadas telarañas.

En el inicio de los operativos, los trabajos
se concentraron en los alrededores del Casco
Municipal, donde se retiraron cerca de 5
kilómetros de cable de telefonía, internet y
servicio de cable que ya no se usaba.

Las acciones se han emprendido a lo
largo de avenidas principales como Raúl
Caballero, Las Torres, Barragán y Benito
Juárez, donde ya se ha retirado los cables
inservibles y representaban un riesgo para
los ciudadanos. 

Telmex, Izzi, Megacable, Totalplay y
Alestra Axnet, son las empresas que partici-
pan en el retiro de cable en desuso en el
municipio de Escobedo.(CLR)

Siguen retirando
cableado en desuso

en Escobedo

Hay muchas ‘telarañas’ de cables
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Andrés Villalobos Ramírez

Gilberto López Betancourt

Dos hombres y una mujer fueron

asesinados a balazos en el interior de

un domicilio por delincuentes quienes

lograron superar a las autoridades y

darse a la fuga, en el municipio de El

Carmen.

Con la triple ejecución ocurrida la

tarde del viernes y dos durante la

mañana, serían cinco los crímenes sus-

citados en dicha municipalidad.

El triple homicidio ocurrió a las

18:05 horas en una casa ubicada sobre

la Calle Sena y Angélica, en la Colonia

Buena Vista.

Tras el reporte de personas con

impactos de arma de fuego elementos

de Protección Civil municipal arri-

baron al domicilio, para prestarles la

atención médica a los aún heridos.

Los brigadistas al momento de

brindarles la atención médica se per-

cataron que las personas ya no conta-

ban con signos vitales.

Agentes ministeriales del grupo de

homicidios y policías municipales

acudieron al lugar de los hechos,

comenzando con las investigaciones de

la triple ejecución.

Los focos rojos se encienden en el

municipio de El Carmen, debido a las

cinco ejecuciones que se efectuaron

durante el viernes, sin que la autoridad

tenga alguna pista de los agresores.

Se dijo que las muertes violentas en

el municipio, es por la pugna de los

cárteles, quienes quieren pretenden

quedarse con la plaza.

DOS JÓVENES
En menos de una hora, dos jóvenes

fueron ejecutados ayer en las colonias

Rincón del Carmen y Portal de

Buenavista, municipio de El Carmen.

De diversos balazos fue ejecutado

un joven en calles de la Colonia Rincón

del Carmen tras ser perseguido en el

municipio de El Carmen.

Las autoridades habían recibido el

reporte de detonaciones de arma de

fuego en el sitio, por lo que arribaron al

lugar los efectivos de la policía, per-

catándose de la persona inconsciente,

alrededor de las 06:30 horas.

El ahora occiso, un joven de entre 20

a 25 años de edad, fue encontrado en el

cruce de las calles Rincón del Carmen

y Rincón del Mar.

Minutos más tarde, los paramédicos

al revisar al baleado se percataron de

que ya no contaba con signos de vida.

A un lado del cuerpo, trascendió que

encontraron un mensaje escrito en una

cartulina, el cual era amenazas.

El fallecido fue identificado como

Ernesto Gómez Muñiz, quien contaba

con 24 años de edad.

Los elementos de la Agencia Estatal

de Investigaciones se hicieron cargo de

las indagatorias, mientras que la zona

de los hechos quedó acordonada y

Servicios Periciales revisó el cadáver.

En otro caso, el cadáver de un joven

con al menos un balazo en la cabeza,

fue encontrado en la Colonia Portal de

Buenavista.

Los hechos fueron reportados y

poco después, alrededor de las 7:00

horas, encontraron el cuerpo.

El occiso estaba en las calles Portal

de Cholula y Portal del Marqués, en el

sector antes señalado, a unos metros de

la brecha conocida como La Laguna.

La persona fallecida es un joven de

entre 20 a 25 años, de complexión del-

gada y moreno, vestía un short de mez-

clilla y calcetines negros, sin que fuera

identificado, quedó como N.N. 

OTRO EN GUADALUPE
Un hombre fue asesinado a balazos

en la periferia de un mercado sobre

ruedas por dos delincuentes que se

dieron a la fuga y perdiéndose entre la

gente, en Guadalupe. 

La muerte violenta ocurrió a las

22:45 horas en las Calles Saturno y

Roble, en la Colonia Dos de Mayo. 

Personal de Protección Civil de

Guadalupe arribó al lugar para atender

a la persona que presentaba heridas por

proyectil de arma de fuego.

El ejecutado fue identificado como

Felipe Canseco López de 47 años de

edad, mismo que presentaba heridas

por arma de fuego. 

La violencia en El Carmen y los alrededores va en aumento. 

Andrés Villalobos Ramírez

Gilberto López Betancourt

Una niña de 6 años de edad resultó

gravemente herida, luego de que hom-

bres armados dispararan contra un

motociclista, al sur de la ciudad.

En el ataque también una mujer

resultó con lesiones por proyectil de

arma de fuego, siendo también una víc-

tima inocente.

La menor fue identificada como

Mariely  Daniela, quien presentaba una

herida por bala con orificio de entrada

en uno de sus oídos y con salida en la

frente.

Mientras que Martha Samaniego, de

51 años de edad, sufrió una lesión en su

mano izquierda.

Una fuente allegada a las investiga-

ciones del caso dijo que los hechos

ocurrieron a las 22:55 horas en la

Privada 5tA Zona y 5ta Zona en la

Colonia Caracol.

En el lugar se hallaba la niña con

una tía de su papá y otras personas, los

cuales conversaban.

Momentos después escucharon dis-

paros de arma de fuego, percatándose

que un motociclista era perseguido por

sujetos armados los cuales iban en una

camioneta.

El masculino abandonó su motoci-

cleta en la Privada 5ta Zona de la

Colonia Caracol, dándose a la fuga co-

rriendo.

Segundos después llegaron los suje-

tos de la camioneta, bajando dos de

ellos para seguir a su rival a quien no

dejaban de disparar.

Las balas que salían de los fusiles y

armas cortas hicieron blanco en la

menor y la mujer.

Los delincuentes al fracaso en su

acción contra su rival y percatarse de

las personas lesionadas, escaparon del

lugar.

Agentes ministeriales, policías de

Monterrey, arribaron al lugar de los

hechos, iniciando con las investiga-

ciones del caso.

EJECUTADO
Un hombre fue ejecutado en el inte-

rior de un domicilio en la Colonia Agua

Nueva, la noche del jueves en el

municipio de Guadalupe.

La ejecución se registró alrededor

de las 20:30 horas, y al sitio arribaron

paramédicos y elementos de Seguridad

Pública de Guadalupe, quienes al revis-

ar al baleado y se percataron de que ya

no contaba con signos de vida.

Los hechos fueron en calle Agua

Nueva 6505 y Río Pesquería, Colonia

Agua Nueva, un domicilio señalado

como punto de venta de droga.

El occiso fue identificado como

Cristian Armando Hernández de la

Garza, quien contaba con 36 años de

edad.

En las indagatorias de las autori-

dades, se estableció que el ahora falle-

cido tenía antecedentes penales por

delitos contra la salud.

Algunos de testigos señalaron a la

policía que al lugar llegó un vehículo

color rojo, en el cual viajaban dos per-

sonas, de las cuales uno de ellos bajó y

se metió al domicilio.

El presunto disparó al menos en

cinco ocasiones contra la persona, para

luego salir corriendo y darse a la fuga

en el mismo auto en que había llegado.

Elementos de la Agencia Estatal de

Investigaciones arribaron al lugar de

los hechos para las indagatorias, mien-

tras que el personal del Instituto de

Criminalística y Servicios Periciales

revisó el cadáver.

Después de que se dio fe del occiso,

el cuerpo lo trasladaron en la unidad

del Servicio Médico Forense al

anfiteatro del Hospital Universitario

para la autopsia.

Hubo gran movilización.

Los hechos ocurrieron en el municipio de Guadalupe.

Gilberto López Betancourt

Dos hombres murieron luego de

registrarse un incendio en el domicilio

y tapicería donde se encontraban, la

madrugada de ayer en el municipio de

Guadalupe.

El incendio se registró alrededor de

las 03:30 horas, en calle Nieves 104, en

la Colonia Cañada Blanca.

Elementos de Protección Civil del

Estado, así como municipal y

Bomberos de Nuevo León, arribaron al

sitio de los hechos.

Una vez que ingresaron los rescatis-

tas al sitio, se percataron de las dos per-

sonas inconscientes, quienes al ser

revisadas ya no presentaban signos de

vida.

Las autoridades investigan si el

incendio fue provocado y se registró

por alguna otra situación.

Como Enrique Guadalupe Ruiz

Velazco, de 89 años de edad, fue iden-

tificado uno de los occisos, y el otro

Juan, el primero de ellos era el papá del

dueño del lugar y desde hace tiempo se

quedaba a cuidar el sitio.

Las causas del siniestro ya se inves-

tigan y se indaga si inició por una col-

illa de cigarro.

El lugar quedó resguardado por los

elementos de Seguridad Púbica de

Guadalupe, para luego hacerse cargo el

personal de la AEI, así como del

Instituto de Criminalística y Servicios

Periciales de la Fiscalía General de

Justicia de Nuevo León.

Ejecutan a cinco en El Carmen 

Colonia Caracol.

Andrés Villalobos Ramírez

Elementos de la Policía Federal

Ministerial de la Fiscalía General de la

República detuvieron a una mujer con

armamento que transportaba en un

autobús, en Galeana.

La detenida fue identificada como

María Elena, de quien no se propor-

cionó la edad, misma que quedó a dis-

posición de las autoridades federales.

De acuerdo con la información pro-

porcionada, la femenina iba en un

autobús y a la altura del kilómetro 129,

de la Carretera Matehuala-Monterrey,

a la altura del ejido San Roberto, los

federales realizaron la inspección a la

unidad.

Dentro de una maleta los oficiales

de la federación localizaron tres armas

de fuego tipo pistola, un mecanismo de

acción de armas de fuego acoplado a

una culata y un cañón con cargador de

arma de fuego, así como también un

porta fusil.

Cabe mencionar que la aprehensión

de la mujer fue el pasado 13 de agosto

del año en curso, la FGR lo dio a cono-

cer hasta el 18 del mismo mes.

Los ocupantes se dirigían presuntamente a Veracruz.

Andrés Villalobos Ramírez

Una joven mujer sin vida y tres

hombres lesionados, uno de ellos de

gravedad, fue el saldo que arrojó un

accidente automovilístico en

Montemorelos.

El choque fue reportado a las 17:45

horas sobre la Carretera Nacional a la

altura del kilómetro 202, en el citado

municipio ubicado al sur del estado.

Paramédicos de Protección Civil de

Montemorelos y del estado acudieron

al lugar del estrellamiento para atender

a los heridos.

Los paramédicos al momento de

revisar a la mujer quien presuntamente

conducía el vehículo, ya no contaba

con signos vitales.

Mientras que tres masculinos los

cuales viajaban en el mismo

automóvil, se encontraban lesionados.

De inmediato los socorristas en

coordinación con paramédicos de la

Cruz Roja los atendieron para llevarlos

en las ambulancias a los nosocomios

cercanos.

De los tres masculinos heridos, uno

de ellos se encontraba delicado de

salud ya que presentaba traumatismo

craneoencefálico, de acuerdo con los

brigadistas.

Fue en la Avenida Nogalar, en San Nicolás.

Cae contenedor de 
tráiler y causa daños
Gilberto López Betancourt

Al caer de un tráiler donde era

trasladado, un contenedor cargado con

papel golpeó dos vehículos y ocasionó

caos vial, ayer en la Avenida Nogalar a

unos metros de Universidad, en el

municipio de San Nicolás.

En los hechos no se reportaron

lesionados, únicamente daños mate-

riales y problemas en la vialidad.

El accidente se registró alrededor de

las 06:00 horas, en Nogalar de

poniente a oriente entre Universidad y

Munich.

Se estableció que el contenedor era

trasladado en una unidad de la empresa

Grupo Camiones Regional, misma que

era manejado por Lázaro Rodríguez

García, de 35 años de edad.

El contenedor llevaba una carga de

papel, 19 toneladas, y cayó al frenar

repentinamente el operador.

Los vehículos que alcanzó a golpear

la pieza son una camioneta Chevrolet,

conducido por Abelardo Hernández, y

un Pointer, manejado por José Rogelio

Otero.

Elementos de tránsito de San

Nicolás arribaron al lugar, así como

elementos de Protección Civil del

Estado.

Balean a niña de 6 años en la cabeza

Pierden la vida dos 
hombres en incendio

Muere conductora al 
estrellar su automóvil

Transporta 
armamento en 

un autobús 



MONTERREY, N.L., SÁBADO 19 DE AGOSTO DE 20238183-45-46-15 / 8183-45-40-80/ Ext. 219 y 220

Alberto Cantú .-                               

Los Rayados buscarán culminar hoy
con una gran Leagues Cup y un
hipotético tercer lugar cuando este día
busquen superar al Filadelfia Unión. 

Desde el Subaru Park de
Pensilvania y siendo visitantes, el
Monterrey enfrentará hoy al Filadelfia
Unión en el duelo por el tercer lugar de
la Leagues Cup. 

La escuadra que dirige Fernando
Ortiz enfrentará hoy a las 16:00 horas
a este cuadro del Filadelfia Unión, todo
esto en un duelo con el que intentarán
de culminar de la mejor forma posible
una Leagues Cup que dejó muchos
aprendizajes en este Club de Futbol
Monterrey. 

Los albiazules no lograron el pase a
la final de la Leagues Cup para
enfrentar al Inter de Miami de Leo
Messi, todo esto después de caer en la
semifinal y por marcador de dos goles
contra cero en Tennessee frente al
Nashville. 

Tras esa derrota, el Monterrey dejó
atrás sus cinco victorias al hilo entre la
fase de grupos de la Leagues Cup y los
duelos de eliminación directa frente a
cuadros como Real Salt Lake City en
Utah, al Sounders en Seattle, al
Portland en Oregón, a Tigres en
Houston y frente al LAFC en
California. 

Con todo y largos viajes, cansancio
y en desventajas de todo tipo, el
Monterrey logró un gran resultado en
esta Leagues Cup con ser semifinalis-
tas, pero ahora la escuadra albiazul
intentará cerrar de la mejor forma posi-
ble en esta contienda con un tercer

lugar y frente a un rival que en el papel
debería de lucir inferior a Rayados. 

El Filadelfia, pese a iniciar bien la
fase de grupos ante Gallos y Xolos,
teniendo victorias contundentes, vino
de más a menos en esta Leagues Cup
tras superar muy apenas y en los due-
los de eliminación directa a los cuadros
del DC United y New York Red Bull,
logrando ambos resultados positivos
por la vía de los penales, mientras que
muy apenas superaron con ayuda arbi-
tral al cuadro del Querétaro y después
el Inter de Miami los goleó en las
semifinales. 

Sin embargo y pese a que en el
papel el Monterrey luce superior a su
rival, los Rayados presentarían un
equipo suplente para este duelo y eso
podría ser una complicación más en su
búsqueda por el tercer lugar, todo esto
si se toma en cuenta que el Filadelfia
irá con titulares. 

Luis Cárdenas; Edson Gutiérrez,
Víctor Guzmán, Sebastián Vegas,
César Bustos; Omar Govea, Jonathan
González; Jordi Cortizo, Joao Rojas,
Ali Ávila y Víctor López sería el
equipo que iniciaría Rayados. 

El Monterrey, si hoy pierde ante
Filadelfia en el duelo por el tercer
lugar y eso ya sea en el tiempo regular
o en los penales, a lo peor que aspiraría
serían al cuarto lugar de esta Leagues
Cup, pero el conjunto regio buscará
evitar eso y terminar la contienda con
un tercer puesto que deje en el podio al
futbol mexicano de esta justa que está
por terminar, la cual, por cierto, en
todo momento benefició a los clubes
de la MLS. 

Alberto Cantú .-                                
Lionel Messi, el mejor futbolista del

mundo, buscará hoy por la tarde –
noche su primer título con el Inter de
Miami, club de la MLS. 

Este conjunto del Inter de Miami
enfrentará en la final de la Leagues
Cup al cuadro del Nashville y eso será
en punto de las 19:00 horas. 

Desde el Geodis Park de Tennessee,
en los Estados Unidos, ambos conjun-
tos definirán al segundo campeón de la
también segunda edición de la Leagues
Cup, aunque ahora el monarca será un
club de la MLS y no uno mexicano
como lo fue Cruz Azul en septiembre
del 2019. 

La final de hoy tiene muchos ingre-
dientes para hacerla atractiva, siendo
uno de esos la posibilidad de que Messi
gane el título con el Inter de Miami y
consiga con eso su primer éxito y
campeonato con este club de los
Estados Unidos, aunque también está
la posibilidad de que con ello llegue a
la cifra de 44 coronaciones y producto
de eso sea el futbolista con más éxitos
deportivos en la historia de este
deporte. 

En juego también está el posible
primer título en su historia para el Inter
de Miami o para el Nashville, conjunto
que eliminó en las semifinales al
Monterrey, mientras que la escuadra de
Leo Messi logró lo propio frente al
Filadelfia Unión. 

Con nueve goles y una asistencia,
Leo Messi buscará consagrarse hoy
como el máximo goleador de esta
Leagues Cup y qué mejor que con el
título, todo esto frente a un local
Nashville en el Geodis Park que tiene
en su máxima figura a un Hany
Mukhtar que ha logrado cinco asisten-
cias y algunos goles con su club en esta
contienda. 

Drake Callender; DeAndre Yedlin,

Serhiy Kryvtsov, Kamal Miller, Jordi
Alba; Dixon Arroyo, Sergio Busquets,
Benjamin Cremaschi; Lionel Messi,
Josef Martínez y Facundo Farías sería
el equipo que hoy inicie en el Inter de
Miami. 

Elliot Panicco; Shaq Moore, Lukas
MacNaughton, Walker Zimmerman,
Daniel Lovitz; Dax McCarthy, Alex
Muyl, Anibal Godoy; Fafa Picault,
Hany Mukhtar y Teal Bunbury sería el
equipo que iniciaría en el Nashville. 

Tras esta situación, está todo listo
para que hoy se realice la final de la
Leagues Cup y el escenario ideal sería
viendo a Messi campeón con el Inter
de Miami , pero del otro lado estará un
aguerrido Nashville que hoy será local
y que con el apoyo de su público bus-
carán imponerse para dar la sorpresa,
motivo por el cual en la previa se
espera un auténtico partidazo y un
duelo que seguramente estará lleno de
emociones en todo momento. 

Alberto Cantú .-                                      

Los Sultanes de Monterrey buscarán

iniciar este sábado con un triunfo en su

segunda serie de playoffs en la Liga

Mexicana de Beisbol. 

Este conjunto regio enfrentará este

día, aunque también en más partidos, a

los Tecolotes de los Dos Laredos y eso

será en la semifinal de la zona norte en

esta LMB. 

Sultanes, que viene de perder su serie

inaugural de playoffs ante los

Algodoneros de la Unión Laguna, llega a

este cruce de postemporada ante los

Tecolotes como el mejor perdedor y por

eso es que tendrán la desventaja, si es que

se van a siete juegos con el equipo de

Laredo, de tener tres en casa y cuatro

más como visitantes. 

La serie iniciará hoy en Laredo y eso

será en punto de las 19:05 horas, mien-

tras que el segundo también será en ese

sitio y en ese mismo lugar. 

Los juegos tres y cuatro serán en

Monterrey, en el Palacio Sultán, además

de que el quinto, en dado caso de ser

necesario, de igual forma será en el recin-

to de los Fantasmas Grises, pero

suponiendo que habrá sexto y séptimo

duelo, entonces éste será en la casa de los

Tecolotes. 

La escuadra regia no arranca como

favorita en esta serie de playoffs ante los

Tecolotes y menos si se toma en cuenta

que enfrentarán a uno de los mejores

equipos de la zona norte, además de tam-

bién llegar a este duelo con una marca

perdedores frente a los Algodoneros en el

inicio de la postemporada. 

Pese a esto, Sultanes buscará sacar

ventaja tanto hoy como mañana domingo

en la casa de los Tecolotes, intentando

conseguir esta situación para con ello

definir todo en casa en los juegos tres ,

cuatro y cinco del próximo fin de semana. 

Abren Sultanes playoffs

Saldrán Rayados 
por el tercer lugar

Monterrey enfrentará hoy 
al Filadelfia Unión en el duelo 

por el tercer lugar.

Buscarán culminar hoy con una gran Leagues Cup.

Niegan reunión
con directivos

La posibilidad de que Jesús Manuel ‘Tecatito’ Corona
llegue a Rayados de Monterrey en este mismo año sigue
como una posibilidad, pero no es oficial. 

Matías Bunge, el representante de Jesús Manuel ‘Tecatito’
Corona, negó que haya tenido acercamientos en los Ángeles
con la directiva de Rayados de Monterrey y  rechazó que la
llegada de su representado al club mexicano. 

“Ya dijeron que se había cerrado (la transferencia) y que
me había juntado (con la directiva de Rayados) en Los Ánge-
les y nada de eso fue cierto”, dijo Bunge a Súper Deportivo
de César Luis Merlo. 

Lo que sí es un hecho es que Rayados está interesado en
repatriar al ‘Tecatito’ y tanto ellos como el Sevilla están de
acuerdo en hacer la negociación, buscando Monterrey com-
prar al mexicano por una cifra de 10 millones de dólares.

Messi, por su primer
título en la MLS

Inter de Miami enfrentará en la final de la Leagues Cup al Nashville
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Mañana domingo por la madrugada se cono-
cerá al nuevo campeón del Mundial Femenil que
está siendo en Australia y Nueva Zelanda. 

Tanto España como Inglaterra se medirán en la
final del Mundial Femenil y eso será en punto de
las 04:00 horas. 

La capital de Sidney, en Australia, será la sede
de este partidazo entre las dos mejores selec-
ciones del mundial femenino, en este caso las
españolas y las inglesas. 

España logró su pase a la final del Mundial
Femenil tras vencer en la semifinal al cuadro de
Suecia, mientras que Inglaterra hizo lo propio en
contra del anfitrión Australia. 

Ambas selecciones aspiran en este Mundial a
su primer título de una Copa del Mundo; recordar
que las actuales campeonas aún vendría siendo la
selección de los Estados Unidos. 

Pese a que no está en juego algo más
que el tercer lugar en la Leagues Cup y
aunque en ese juego irán con suplentes,
en Rayados de Monterrey tomarán con la
mayor seriedad posible el duelo de este
sábado en contra del Filadelfia Unión. 

Este conjunto albiazul mostró sus
impresiones del duelo de este sábado
frente a Filadelfia y quiénes hablaron en
rueda de prensa fueron el técnico
Fernando Ortiz y el jugador Victor
Guzmán, declarando el primero que al
duelo en contra del club de la MLS le
van a dar la máxima seriedad posible,
además de que expresó que buscarán el
triunfo para dejar el nombre de México
en lo alto. 

“A pesar de no conseguir el objetivo
de llegar a la final, los jugadores se
encuentran bien, toman en cuenta la
seriedad que se merece seguir en la com-
petencia que el día de mañana jugamos el
partido importante para nosotros, para
finalizar la copa de la mejor manera con
la tranquilidad que los chicos se han
brindado al 100 por ciento. 

“Para hacer un análisis sobre esta
copa, solamente tengo en este momento
para decir: no deja de ser una competen-
cia, no deja de ser un desafío para
nosotros como club de México venir y
hacer las cosas correctamente”, expresó
en rueda de prensa. 

A su vez, Víctor Guzmán, defensa de
Rayados de Monterrey, dijo que los

jugadores que jueguen ante Filadelfia
deben de aprovechar los minutos que
tengan pese a que sean suplentes, además
de que ya no usó de excusa el tema del
poco descanso en esta Leagues Cup
como si fue en otras ocasiones. 

“Si habrá rotaciones contra Filadelfia
pues hay que aprovechar la oportunidad
para los que tengan la oportunidad de

jugar. 
“Más allá de que sean largos los vue-

los, tratamos en el área de logística hacer
lo mejor posible de los horarios y las
horas del descanso y es lo que hay, si no
nos toca jugar de casa hay que buscar la
mejor manera de solucionar eso en vez
de estarnos quejando”, finalizó. 

(AC)

Si Xavi Hernández no termina
por renovar con el Barcelona y deja
huérfana la dirección técnica del
conjunto culé, en el banquillo del
cuadro español podría llegar un téc-
nico mexicano. 

Y ese mexicano vendría siendo
Rafael Márquez Álvarez, quien ya
está retirado, el cual es un histórico
en la Selección Mexicana de Futbol
y quién jugó años atrás en el
Barcelona, en dónde triunfó como
futbolista. 

Según información de “Bar
Canaletas”, un programa de radio
sobre el Barcelona de España, el
mexicano es opción para dirigir el
primer equipo del conjunto culé y
eso sí Xavi Hernández no termina
por renovar contrato con el cuadro
blaugrana; recordar que él tiene
contrato con la escuadra española

hasta mediados del 2024. 
Solo como dato, Rafael Márquez

Álvarez dirige al Barça Atlétic
desde mediados del año pasado y en
la temporada anterior los llevó al
juego por el playoff. 

Márquez, quien como jugador
ganó la Liga de Campeones de la
UEFA con el Barcelona en el 2006,
es entonces una opción para dirigir
al conjunto culé si en algún momen-
to Xavi Hernández se marcha de la
escuadra blaugrana. 

Mientras tanto, Rafael Márquez
Álvarez seguirá dirigiendo al Barça
Atlétic, quienes el 27 de este mes
iniciarán la temporada 2023-2024
en la Primera Federación Española
de Futbol cuando enfrenten en la
jornada uno de 38 en total al cuadro
del Logroñés. 

Ante la salida del ‘Diente’ López,
jugador que se fue al León de
Guanajuato, en Tigres buscarán
cubrir la baja del uruguayo con un
refuerzo en ataque y que éste sea
delantero, aseguró Robert Dante
Siboldi en rueda de prensa. 

El técnico de Tigres habló el
viernes por la mañana ante los
medios de comunicación y expresó
esa situación, así como también ahí
entendió en todo momento la salida
de un ‘Diente’ López que buscaba
minutos y los cuales ahora sí tendrá
en el León de Guanajuato, los cuales
en los de la UANL casi no tenía. 

“Ante la salida de Nicolás López
pues estamos priorizando el traer un
jugador en ofensiva, un delantero
que complemente todavía más la
creación y en la cuota de gol, la
directiva lo está buscando, pero
también existe la posibilidad de que
Igor, al tener contrato, se le sea
respetado su lugar y se mantenga en
la institución, son dos posibilidades. 

“Es entendible que él haya busca-
do salir, él asumió en su momento
su rol en el equipo (de ser suplente)
pero ahora se marchó al León bus-
cando más minutos, un jugador
como él no estaba para 10-15 minu-
tos y por eso salió, entonces surgió
lo del León porque lo buscaron y le
deseamos lo mejor”, detalló. 

El técnico felino también
descartó que en Tigres vayan a hacer
un fichaje ‘bomba’ y dijo que bus-
carán un jugador que fortalezca el

vestidor. 
“Con todo respeto, conmigo eso

no va el tema de las ‘bombas’, ten-
emos que buscar un jugador que
complemente el plantel, que tenga
las cualidades y el comportamiento
con sus compañeros en un vestidor”,
expresó. 

DESCARTADOS
HERRERA Y REYES

“Ozziel Herrera y Diego Reyes
están descartados para jugar ante
Necaxa ya que aún no se recuperan
de sus problemas musculares, mien-
tras que Sebastián Córdova ya
podría ver minutos porque está
totalmente sano de su lesión de pub-
algia y el que está en duda es
Eugenio Pizzuto”, finalizó. 

Luis ‘Mochis’ Cárdenas, portero
suplente del Club de Futbol
Monterrey, renovó contrato con los
Rayados del Monterrey. 

El Monterrey informó poco antes
de las 15:30 horas del viernes que
Luis Cárdenas había renovado con-
trato con ellos, siendo esto hasta
mediados del 2026 y por medio de
esta publicación en la red social de
Twitter:

“¡Mochis seguirá rayando su his-
toria hasta el 2026! El portero
@LuisCardenas22, orgullosamente
surgido de nuestras @Rayados_FB,
firmó su renovación para continuar
defendiendo nuestros colores.
¡Vamos con todo, Luis!”, informó el
Monterrey. 

Cárdenas, de 29 años de edad, ha
sido campeón con el Monterrey en
la Liga de Campeones de la
Concacaf y la Liga en mayo y
diciembre del 2019, aunque también
de la Concachampions con este club

del 2013 y 2021, todo esto aunado a
una Copa MX que ganó con el
cuadro de Rayados en 2020. 

Ahora este portero seguirá con el
Monterrey y eso será por los próxi-
mos tres años, todo esto al renovar
contrato con la escuadra albiazul
hasta mediados del 2026. 

Pese a que Rayados no presentará
su cuatro estelar para enfrentar al
conjunto del Filadelfia en el duelo
por el tercer lugar de la Leagues y de
hecho tendrán un equipo suplente
para ese rival, en el cuadro de
Pensilvania no se confían y no caen
en excesos de confianza respecto al
cuadro mexicano.

Jim Curtin, entrenador del
Filadelfia Unión, habló el viernes en
rueda de prensa y no mostró despre-
cio hacia el Monterrey pese a que
sean favoritos frente al cuadro regio
por el hecho de que estos últimos
irán con suplentes frente a ellos.

"Independiente de que ellos
jueguen con su cuadro estelar o
suplentes, de igual forma tienen un
gran equipo y nosotros buscaremos
sacar el resultado para terminar de la
mejor forma posible en este torneo

de la Leagues Cup", afirmó.
El Monterrey jugará con

suplentes en este partido ya que se
quieren guardar lo mejor posible
para cuando retornen a la temporada
regular del Torneo Apertura 2023 de
la Liga MX y enfrenten al Cruz
Azul, todo esto el próximo día 27 de
este mes, en la fecha seis del campe-
onato mexicano.

Un posible cuadro de Rayados
para su duelo ante Filadelfia Unión
de este sábado a las 16:00 horas
podría ser el siguiente:

Luis Cárdenas; Edson Gutiérrez,
Víctor Guzmán, Sebastián Vegas,
César Bustos; Omar Govea,
Jonathan González; Jordi Cortizo,
Joao Rojas, Ali Ávila y Víctor
López sería el equipo que iniciaría
de titular.

(AC)

Las Chivas Rayadas del Guadalajara
igualaron en Ciudad Juárez ante los
Bravos y con eso mantuvo el conjunto
tapatío el liderato del Torneo Apertura
2023 de la Liga MX.

En el inicio de la jornada cuatro del
Torneo Apertura 2023 de la Liga MX, los
Bravos de Juárez igualaron a un gol en
casa con las Chivas Rayadas del
Guadalajara.

Pero ya en lo que respecta al juego, las
Chivas se adelantaron en el marcador
con un gol de Alex Vega al minuto 21' de
acción cuando en el área grande
aprovechó un rebote que dejó el portero
Alfredo Talavera después de una atajada
y con eso mandó el balón al fondo de las
redes.

Ya en la segunda mitad, los Bravos de
Juárez estuvieron cerca de empatar el
juego con un tiro de tiro de libre de
Sebastián Saucedo en el que el portero de
Chivas, en este caso el 'Wacho' Giménez,
logró atajar al 53'.

Más tarde, al 83' de acción y después
de un penal polémico sobre Avilés
Hurtado que marcó el árbitro Fernando
Hernández, el colombiano cambió la
pena máxima por gol y con eso se igualó
todo a una diana por equipo.

PUMAS MANTIENE INVICTO 
Los Pumas de la UNAM mantuvieron

su invicto en la temporada regular del

Torneo Apertura 2023 de la Liga MX y
eso después de igualar a un gol en casa
con los Diablos Rojos del Toluca.

Con goles de JuanPi Domínguez y
otro de César Huerta, los de la UNAM y
los Diablos repartieron unidades en el
duelo.

VENCE LEÓN AL MAZATLÁN 
El León de Guanajuato retomó su

actividad en la temporada regular del
Torneo Apertura 2023 de la Liga MX y
eso fue al vencer al cuadro del Mazatlán
FC.

De locales y en la jornada cuatro del

Torneo Apertura 2023 de la Liga MX,
pero el conjunto del León le remontó al
Mazatlán y eso fue por marcador final de
dos goles contra uno.

SAN LUIS VENCE AL PUEBLA
El San Luis venció de visitante al

Puebla y lo hicieron por marcador final
de dos goles contra uno en la fecha cua-
tro del Torneo Apertura 2023 de la Liga
MX.

Siendo oportunos con las ocasiones de
gol y con cierta contundencia, el San
Luis sumó de a tres unidades en el
Estadio Cuauhtémoc.

Definirán España
e Inglaterra a
las campeonas

Sería el primer título mundial para cualquiera
de las dos selecciones

Tigres va por un
delantero: Siboldi

Siboldi

Rafa Márquez podría
dirigir al Barcelona 

Barcelona consideraría al mexicano

Filadelfia no se confía
Jim Curtin, entrenador del Filadelfia Unión, no desprecia a los regios

Rayados tomarán con seriedad
el duelo por el tercer lugar 

Al duelo en contra del club de la MLS le van a dar la máxima seriedad posible

Cárdenas 
renovó con
Monterrey

Luis Cárdenas se quedará hasta
mediados del 2026 

Empata Chivas, pero mantienen liderato

Las Chivas Rayadas del Guadalajara igualaron en Ciudad Juárez 
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El viernes se mantuvo la activi-
dad en la semana tres de la pretem-
porada de la NFL y ahí los Gigantes
de Nueva York vencieron a las
Panteras de Carolina, mientras que
Cincinnati igualó con los Halcones
de Atlanta.

Primero los Gigantes de Nueva
York superaron a las Panteras de
Carolina y eso fue por marcador
final de 21 puntos contra 19, mien-
tras que Cincinnati igualó con los
Halcones de Atlanta y eso fue por
resultado de 13 unidades contra 13.

En el primer partido que fue en
Nueva York, los Gigantes generaron
sus 21 puntos en los primeros dos
cuartos y Carolina sus 19 unidades
desde el segundo hasta el último
periodo, brillando en el duelo los
mariscales de campo de los Giants
con dos pases de touchdown,
logrando uno el propio Tyrod Taylor
y el otro un Daniel Jones que es el
mariscal de campo titular en esta
organización.

Jugadores ofensivos como Hyatt
y Bellinger produjeron los touch-
downs en el conjunto de los

Gigantes de Nueva York, mientras
que en Carolina solo hubo un pase
de touchdown en el QB Jake Luton
y las restantes anotaciones en el vis-
itante fueron hechas por parte de
Blackshear con un acarreo y una
recepción de Jennings.

Ya en el otro partido, los
Halcones de Atlanta igualaron el
duelo en la última jugada del com-
promiso y eso fue con un gol de
campo del pateador Younghoe Koo.

En los Halcones de Atlante brilló
con un touchdown producto de un
acarreo el jugador Carlos
Washington, mientras que en
Cincinnati fue un Chase Brown con
su anotación por la vía del acarreo.

Tras estos resultados, los
Gigantes de Nueva York ahora
tienen una marca de un triunfo y un
empate en la temporada regular,
mientras que Carolina cuenta con un
récord perdedor de cero triunfos y sí
dos derrotas.

Atlanta , por su parte, tiene un
récord de un triunfo y un empate,
mientras que Cincinnati solo un
empate y una igualada.

La Selección Mexicana de Beisbol

arrancó de mala manera su camino en la

Serie Mundial de Ligas Pequeñas.

Este conjunto mexicano perdió el

viernes por la tarde en contra de su simi-

lar de Japón, cayendo ante ellos por un

marcador final de seis carreras contra

uno.

Fue la Liga Musashi Fuchu de Japón

la que venció al cuadro que representa a

México en esta competencia, a Tijuana,

quienes vuelven a la justa tras 10 años de

no tener un representante de su entidad

en la mencionada contienda.

Jorge Lizarraga fue el mejor jugador

de la Selección Mexicana de Beisbol ante

Japón y eso después de lograr un total de

dos de los tres hits del equipo en el par-

tido, además de tener un 2-2 perfecto en

el plató.

Ahora Japón avanzó en la categoría de

ganadores para enfrentarse a China

Taipei el lunes a las 5 p. m, mientras que

México es enviado a los perdedores,

donde enfrentará la eliminación contra el

ganador de República Checa contra

Canadá.

El Clásico Regio de la Liga Mayor de

la Onefa de este año entre los Auténticos

Tigres de la UANL y los Borregos

Salvajes del TEC de Monterrey será

transmitido por televisión abierta.

Y esto será así ya que el canal 53 de la

UANL va a transmitir este partido que

será en el NRG Stadium de los Texanos

de Houston de la NFL, siendo eso el

próximo ocho de septiembre del presente

año.

Fue el viernes por la tarde cuando

autoridades de la UANL y los Borregos

Salvajes del TEC de Monterrey, las

cuales estuvieron ese día en Houston,

confirmaron esta situación.

Ese canal 53 de la UANL siempre

transmite los juegos de los Auténticos

Tigres de la UANL y ahora pasarán el

duelo ante Borregos Salvajes del TEC de

Monterrey en la casa de los Texanos de

Houston de la NFL.

Eso sí, los Borregos Salvajes del TEC

de Monterrey de igual forma van a trans-

mitir ese juego y eso será en sus vías ofi-

ciales de comunicación, posiblemente a

través de facebook.

Si bien el NRG Stadium tiene capaci-

dad para 72 mil espectadores y no habrá

un lleno por obvias razones para el

Clásico Regio de la Onefa del mes

entrante en Houston, sí las autoridades

de la UANL y del TEC de Monterrey

garantizaron que hay una buena entrada

con la venta de boletos que ya inició

desde días atrás.

Este duelo entre Auténticos Tigres y

Borregos Salvajes será la reedición del

último partido entre ambos equipos, en

dónde los del TEC de Monterrey

vencieron a los de la UANL en la final

regia de la Onefa en noviembre del año

pasado, en duelo que se realizó en el

Gaspar Mass.

Giuliana Olmos, tenista mexi-

cana, avanzó el viernes a la semifi-

nal del Másters de Cincinnati en la

WTA. 

La connacional logró esta

situación en la categoría de dobles

femenil y lo hizo junto a la asiática

Chan Hao-Ching. 

Tanto ella como la asiática super-

aron en la ronda de los cuartos de

final a las competidoras de

República Checa, en este caso

Barbora Krejčíková y Katerina

Siniaková. 

Olmos y Chan Hao-Ching super-

aron a las tenistas checas en dos sets

finales y consecutivos de 6-3 y 6-4. 

Ahora la mexicana y su com-

pañera está en la semifinal del

Másters de Cincinnati, estando a la

espera de conocer a su rival en esa

instancia. 

El equipo varonil de Fuerza Regia de
Monterrey buscará iniciar la temporada
2023 con un triunfo en la Liga Nacional
de Baloncesto Profesional de México. 

Este conjunto de Fuerza Regia de
Monterrey abrirá hoy la temporada regu-
lar de la Liga Nacional de Baloncesto
Profesional y este día comenzarán una
serie de dos juegos ante las Panteras de
Aguascalientes. 

De locales y desde el Gimnasio
Nuevo León Unido, pero Fuerza Regia
de Monterrey enfrentará hoy al cuadro
de las Panteras a las 16:00 horas. 

La escuadra de Pablo García llega al
juego de hoy con una marca en pretem-
porada de dos victorias y una sola derro-
ta, motivo por el cual llegan bien a este
inicio de campaña. 

Eso sí, la meta es la máxima para este
conjunto de Fuerza Regia de Monterrey

y eso vendría siendo el título en la Liga
Nacional de Baloncesto Profesional de
México, justa que en el año pasado no
lograron esa meta y competencia en la
cual en este 2023 van a buscar que la
situación pueda ser distinta en favor a
ellos. 

Helmut Marko, asesor de Red

Bull Racing, dijo que el mexicano

Sergio Pérez retomó el rumbo en la

Fórmula 1. 

En charla con la prensa interna-

cional, Marko dijo que Pérez había

perdido el rumbo cuando sus fans le

pedían ser campeón del mundo de la

Fórmula 1 en este 2023, pero que

finalmente recuperó su enfoque y

sus buenos resultados en las últimas

carreras. 

“Sergio Pérez tenía una diferen-

cia creo que de seis u ocho puntos, y

entonces les pareció, a Pérez y a sus

fans, que son muy numerosos y

entusiastas, que podría ser el primer

mexicano en pelear por el campe-

onato. A partir de ese momento se le

metió en la cabeza y se volvió para

él una gran meta, pero sabía que

para conseguirlo tenía que vencer a

Max [Verstappen], y entonces

perdió el enfoque.

Pérez marcha segundo en el

Mundial de Pilotos de la Fórmula 1

de este año y está a 125 puntos del

líder Max Verstappen. 

El mexicano volverá a correr en

la Fórmula 1 cuando el día 27 de

este mes pueda participar en el Gran

Premio de Holanda. 

Alejandra Valencia y Matías Grande,

atletas mexicanos, aspiran a la medalla

de bronce en la Copa del Mundo de Tiro

con Arco. 

Ambos atletas lograron el viernes ese

hecho de meterse en el duelo por el ter-

cer lugar de la Copa del Mundo que está

siendo en París, en Francia. 

Los dos lograron una gran partici-

pación el viernes en la categoría de

dobles mixtos y eso fue en las pruebas de

recursos de este Tiro con Arco. 

Ahora ambos atletas buscarán el

domingo la medalla de bronce y lo harán

en contra de dos competidores de China 

El viernes por la mañana se hizo un

merecido reconocimiento a los atletas de

Nuevo León que lograron medallas en

los Juegos Centroamericanos y del

Caribe de este año, en dónde México ter-

minó en lo más alto de la competencia,

por encima de todos en el medallero.

Diego Balleza Isaías, clavadista de

Nuevo León que logró en su disciplina la

medalla de oro en esa contienda, así

como también Paola Longoria, la mejor

raquetbolista del mundo y la cual logró la

presea dorada en su deporte dentro de

esta justa, entre otros atletas más de

Nuevo León como Monserrat Mejía,

recibieron un reconocimiento por parte

del INDE y eso después de su extraordi-

naria participación en los Juegos

Centroamericanos y del Caribe San

Salvador 2023. 

En esta entrega de reconocimientos

también estuvo Melody Falcó, quien es

la máxima representante del INDE, la

cual agradeció la entrega de los atletas en

esta competencia. 

“Dieron una extraordinaria partici-

pación en los Centroamericanos y en el

INDE estamos orgullosos de ustedes”,

afirmó. 

En el evento de igual forma Santos

Guzmán, quien es el rector de la

Universidad Autónoma de Nuevo León,

la cual es la máxima casa de estudios de

la que algunos de esos atletas forman

parte; recordar que varios de ellos

estarán compitiendo seguramente en los

Juegos Olímpicos de París 2024. 

Una de las cosas que se tocó en el

evento fue el posiblemente crear un

fondo económico para ayudar a los atle-

tas de Nuevo León en sus próximas com-

petencias, buscando que algunos de ellos

puedan tener las facilidades de competir

de la mejor forma posible y calificarse a

la próxima justa veraniega. 

Atletas como Paola Longoria en

raquetbol y Diego Balleza en Clavados

tendrán el año que viene distintas com-

petencias internacionales en las que bus-

carán ganarse su boletos a los Juegos

Olímpicos que serán en la capital de

Francia durante el año entrante, en los

meses de julio y agosto. 

(AC)

Pierde México ante Japón en Williamsport

Buscará 
FR iniciar
con triunfo 

Fuerza Regia abrirá  la temporada regular ante las Panteras de Aguascalientes. 

Olmos está en semifinales 

La connacional avanzó el viernes a las semifinales del Másters de
Cincinnati de la WTA 

Clásico de Onefa va por televisión abierta

El canal 53 de la UANL va a transmitir este partido 

“Checo 
retomó 
el rumbo”

Sergio Pérez

Ganan Gigantes y empata
Atlanta en pretemporada

El viernes se mantuvo la actividad en la semana tres de la pretempo-
rada de la NFL 

Van mexicanos por bronce 

Alejandra Valencia y Matías Grande aspiran al bronce en la Copa del Mundo de
Tiro con Arco. 

Reconoce
NL a atletas

Fue por su destacada labor.
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El Universal.-                               

Desde que Luis Miguel hizo
público su romance con la
diseñadora de modas Paloma
Cuevas, generando sorpresa
debido a su habitual reserva en
cuanto a sus relaciones, surgie-
ron especulaciones sobre la
posibilidad de que dieran un
paso más allá y decidieran
casarse. 

Aunque ninguna confirma-
ción ha llegado, recientemente
ha surgido una nueva informa-
ción que sugiere la posibilidad
de que hayan contraído matri-
monio en secreto.

La faceta reservada de "El
Sol" en lo que respecta a su vida
privada es ampliamente conoci-
da, lo que hace que su presencia
en aviones comerciales, paseos
por calles europeas o viajes en
compañía de Cuevas resulte
bastante inusual y llame la aten-
ción sobre su romance.

El idilio amoroso comen-
zaría en los primeros meses de
2022, justo cuando la empresa-
ria fue captada volando desde
Madrid a Miami para encontrar-
se con el intérprete de "La
Bikina", situación que los puso
bajo los reflectores.

En la actualidad, el famoso
incluso le dedica gestos de

cariño en medio de sus concier-
tos y se le ha visto en compañía
de las hijas de Paloma.

¿MARIDO Y MUJER?
La primicia de la supuesta

boda se dio a conocer a través
del tuit de la conductora Laura
Bozzo, quien escribió que una
fuente cercana a ella le aseguró
que el astro rey y la exesposa
del torero español Enrique
Ponce habrían llegado al altar,
manteniendo total discreción al
respecto.

Además, la peruana hizo un
llamado solicitando colabora-
ción para descubrir la verdad,
dado que parece que la celebra-
ción del evento podría haber
tenido lugar en México.

"¿Será cierto que Luis
Miguel y Paloma Cuevas se
casaron en secreto en los Cabos
en una boda privada? 

Me llegó esta información,
sería bueno que la investiguen
para ver si es real. Besos",
escribió la presentadora perua-
na en sus redes sociales.

Por otro lado, algunos
medios de circulación nacional
resaltaron que estas figuras
públicas estuvieron en esa
misma región del país en las
semanas anteriores al inicio de
la gira del hijo de Luisito Rey

por Argentina. Sin embargo,
esta coincidencia solo abarca
una parte de la versión, y es
importante recordar que aún no
existe una confirmación oficial.

"El Sol" dedica a su novia
Paloma Cuevas romántico
momento en su regreso a los
escenarios

Luis Miguel deleitó a 15 mil
personas durante su primer
show en el Movistar Arena, el
pasado 3 de agosto, seguramen-
te la más emocionada fue su
novia, la española de 50 años
que desde hace un año trae ena-
morado al "Sol de México",

aunque se conocen desde que
eran unos niños, es hasta ahora
que comparten su vida como
pareja, viven juntos en España.

Se dice que el cantante mexi-
cano está tan enamorado que sí
piensa en boda; de momento
tuvo un romántico momento
con su novia cuando cantó en
Argentina el tema "Currucucú
Paloma", con la que cerró el
concierto, ya que "modificó" la
canción para dedicársela, repi-
tiendo en varias ocasiones su
nombre a capella visiblemente
emocionado: "Paloma, Paloma,
Paloma".

Respeto a mi madre pero no puedo permitir difamaciones a mi
esposo o a mi persona, dijo Marysol en un comunicado.

El Universal.-                                               

Marysol Sosa, hija de Anel
Noreña y José José negó que ella y
su esposo protagonizaran momen-
to violento en contra de su madre,
tal y como Anel lo contó en una
entrevista, donde aseguró que ese
tenso momento es el origen del dis-
tanciamiento entre ambas.

Desde hace dos años, madre e
hija han intercambiado declaracio-
nes a raíz de que se diera a conocer
que Noreña es la heredera univer-
sal del "Príncipe de la canción", por
lo que todo permiso que involucre
el nombre del cantante debe ser
aprobado por ella.

Noreña lamentó que su declara-

ra hace algún tiempo que su fami-
lia es sólo su esposo y sus hijos,
mientras que ella, su madre, sólo es
un familiar; esta declaración
molestó a Anel, quien además
reveló al programa "Hoy" cuál es
el origen del distanciamiento.

"Se suscitó una gritadera donde
ella agarró una servilleta y puso
‘renuncio a mi herencia’, y me lo
aventó, y le dice al marido ‘vámo-
nos porque esta está loca y con ella
no se puede hablar’, es una tontería
pero así fue, por un comentario que
yo le hice al muchacho

A través de un comunicado,
Marysol Sosa respondió a lo dicho
por su madre al programa "Hoy",
negó la versión de Noreña.

Renuncia a herencia

Luis Miguel y Paloma se habrían casado

Revive Corte demandas contra 
Michael Jackson por abuso sexual 

California, EU.-                           

Una corte de apelaciones de
California revivió el viernes
las demandas de dos hombres
que alegan que Michael
Jackson abusó sexualmente de
ellos durante años cuando eran
niños.

Un panel de tres jueces del
Tribunal de Apelaciones del
Segundo Distrito de California
concluyó que las demandas de
Wade Robson y James Safe-
chuck no deberían haber sido
desestimadas por un tribunal
inferior, y que los hombres
pueden reclamar válidamente
que las dos corporaciones pro-
piedad de Jackson que fueron
nombradas como los acusados
en los casos tenían la responsa-
bilidad de protegerlos. 

AMPLIÓ ALCANCE
Una nueva ley de California

que amplió temporalmente el
alcance de los casos de abuso
sexual permitió que la corte de
apelaciones los restaurara.

Es la segunda vez que las
demandas, presentadas por
Robson en 2013 y Safechuck
al año siguiente, se vuelven a
presentar después de la desesti-

mación. 
Los dos hombres se hicieron

más conocidos por contar sus
historias en el documental de
HBO de 2019 “Leaving Ne-
verland ".

Un juez que desestimó las
demandas en 2021 concluyó
que no se podía esperar que las
corporaciones, MJJ Produc-

tions Inc. y MJJ Ventures Inc.,
funcionaran como los Boy
Scouts o una iglesia donde un
niño bajo su cuidado podría
esperar su protección. Jackson,
quien murió en 2009, era el
único propietario y único
accionista de las empresas.

Los jueces del tribunal su-
perior no estuvieron de acuer-

do y escribieron que “una cor-
poración que facilita el abuso
sexual de niños por parte de
uno de sus empleados no está
exenta de un deber afirmativo
de proteger a esos niños sim-
plemente porque es propiedad
exclusiva del perpetrador del
abuso”.

REVOCAR 
SENTENCIAS

Agregaron que “sería per-
verso no encontrar ningún
deber basado en que la empre-
sa demandada tenga un solo
accionista. Y así revocamos las
sentencias dictadas para las
corporaciones”.

Jonathan Steinsapir, aboga-
do del patrimonio de Jackson,
dijo que estaban "decepciona-
dos".

Vince Finaldi, abogado de
Robson y Safechuck, dijo en
un correo electrónico que esta-
ban "complacidos, pero no sor-
prendidos" de que el tribunal
anulara las "fallas incorrectas
del juez anterior en estos casos,
que iban en contra de la ley de
California y habrían sentado
un precedente peligroso que
niños en peligro de extinción
en todo el estado y el país. 

La versión la dio a conocer Laura Bozzo.

Las demandas no debieron ser desestimadas, dijo el juez.

Especial.-                                        

Carlos Vives se une por prime-
ra vez a uno de sus colegas más
representativos de Colombia,
Juanes para interpretar juntos una
nueva versión del clásico vallena-
to “Las Mujeres”, del recordado
compositor de Dibulla, Colombia,
Carlos Huertas.

Desde hace tiempo, Vives ha
contribuido a la internacionaliza-
ción de las canciones de Huertas,
entre las que se incluye “El Cantor
de Fonseca”, una canción escrita
por Huertas sobre su propia vida
en La Guajira. 

Ahora, Vives ha decidido subir
al autobús del recuerdo a su cole-
ga Juanes y juntos le dan una fres-
cura auténtica y un nuevo sonido a
este clásico del vallenato que
habla de la labor del ser más mara-
villoso del planeta, pero también
el más difícil de complacer o
entender… “Las mujeres”.

Esta colaboración llega justo
este año cuando se cumplen 30 de

los “Clásicos de la Provincia”, la
producción discográfica con la
que Vives creó un nuevo sonido a
partir de sus raíces, que le permi-
tió proyectar el vallenato a un
nivel internacional que ni él
mismo se imaginó. 

El disco se convirtió en un clá-
sico inmortal y desde el lanza-

miento de su primer sencillo “La
gota fría” ya nadie lo pudo parar.

En esta versión de “Las
Mujeres”, la guitarra rockera de
Juanes le da un toque especial a la
pieza de vallenato interpretada por
el ídolo de Santa Marta en los pri-
meros segundos. 

Por supuesto, el acordeón

interpretado por un par de mujeres
talentosas como lo son Lupe y Ati,
complementan el sonido de este
clásico del género. Y ya cuando
entra la voz de Juanes en la
siguiente estrofa, el tema eleva su
nivel hasta el punto de invitar a
bailar, incluso a aquellos que no
están familiarizados con el valle-
nato.

El video que acompaña al lan-
zamiento de este par de caballeros
felizmente casados, incluye a más
de 25 representantes de la belleza
femenina, de diferentes nacionali-
dades y con distintas profesiones u
oficios que van desde la foto-
grafía, pasando por el modelaje, la
medicina, el comercio del merca-
do, la costura, la mecánica y hasta
la presencia de una elegante y
valiente piloto de avión comercial.

Todas y cada una de ellas
representan a las mujeres que real-
mente mueven el mundo con sus
labores en los diferentes campos
de la producción, las artes, la cien-
cia y mucho más.

Rinden Juanes y Vives tributo a ‘Las Mujeres’

A causa del huracán Hilary, pararán el movimiento el lunes.

Hacen estudios última

propuesta a escritores
California, EU.-                                

Habiendo concluido sus
negociaciones el viernes, las
principales compañías de
Hollywood y el Sindicato de
Escritores de Estados Unidos se
reunirán nuevamente la semana
siguiente luego de que los estu-
dios presentaran al sindicato su
última contraoferta.

En un mensaje a los miem-
bros el viernes por la noche, el
comité de negociación de WGA
reiteró que los estudios habían
ofrecido “respuestas a nuestras
propuestas en todas las áreas de
trabajo” el viernes anterior, 11
de agosto. “Nos reunimos esta
semana y continuamos inter-
cambiando propuestas.
Continuaremos reuniéndonos la
próxima semana”, dijo el comité
a los miembros.

El grupo, copresidido por
Chris Keyser y David
Goodman, también agradeció a
sus miembros por "mensajes de
apoyo y solidaridad" y les advir-
tió sobre "rumores de terceros",
y agregó que "el Gremio se
comunicará cuando creamos
que hay algo de importancia
para informar.”

Fuentes allegadas dijeron a
The Hollywood Reporter que
“Todos están tratando de dar un
paso al frente y tomar una reso-
lución”, “Hay más impulso
positivo esta semana que la
anterior”.

Antes de su reunión del vier-
nes, las dos partes también se
habían reunido el martes, miér-
coles y jueves. Según una fuen-
te del lado del estudio, el vier-
nes, la AMPTP ofreció una res-
puesta a la contraoferta más
reciente del gremio, volviendo a
poner la pelota en la cancha de
la WGA.

PARARÁN 
MOVIMIENTO

En tanto, los huelguistas

anunciaron que pararán su
movimiento el lunes, debido ala
tormenta tropical Hilary.

Es la primera vez que se can-
celan los piquetes en Los Ánge-
les desde el comienzo de la
huelga de escritores, hace 109
días.

Y este viernes, los colabora-
dores de Nueva York lo volvie-
ron a hacer y armaron tremenda
manifestación en la Gran
Manzana.

REGULAR STREAMING
El Sindicato de Guionistas de

Hollywood, que se mantiene en
huelga desde hace más de 100
días, publicó en su página web
un informe en el que pide la
regulación gubernamental del
“streaming” ante las “prácticas
anticompetitivas” de Disney,
Amazon y Netflix.

El informe presentado bajo el
título de “Los nuevos guardia-
nes: cómo Disney, Amazon y
Netflix se harán con el control
de los medios de comunica-
ción”, sostiene que dichos con-
glomerados han acumulado
poder en el mercado y han abu-
sado de su dominio para perjudi-
car a sus competidores, aumen-
tar los precios y reducir salarios.

El reporte acusa a Disney de
usar su poder para reducir la
producción cinematográfica,
cerrar estudios de sus competi-
dores y excluir contenidos inde-
pendientes en sus redes de dis-
tribución.

Explica que Netflix pasó de
ser “un competidor innovador” a
usar su influencia como el prin-
cipal servicio de “streaming”
para “reducir el gasto en conte-
nidos innovadores y aumentar
los precios para los consumido-
res”, haciendo énfasis en los
bajos salarios de los guionistas

También resalta el comporta-
miento “anticompetitivo” de
Amazon al perjudicar a sus
competidores.

Huelgas de Hollywood

Le dan, juntos, un nuevo sonido al vallenato.
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César López                                             

Más de cincuenta cantantes par-
ticiparon el Concierto Ensamble
Legacy Gala EXATEC en el
Auditorio Luis Elizondo, espectá-
culo que forma parte de la celebra-
ción del 80 aniversario del Tec.

Acompañados por 16 músicos
el Ensamble contó con un reperto-
rio variado interpretado por EXA-
TEC de diversas generaciones
quienes hicieron un recorrido
histórico por los temas más repre-
sentativos del espectáculo.

“El éxito en cada uno de los
proyectos que he tenido ha sido
gracias al Ensamble porque me
formé aquí”, detalló Patricia
Quiroga graduada de la
Licenciatura en Ciencias de la
Comunicación.

Dividido en dos actos el
espectáculo con canciones en
español e inglés de artistas como
Bon Jovi, Elton John, Alejandro
Sanz, Beyoncé, The Beatles y
Frank Sinatra, por mencionar algu-
nos.

Durante el evento además se
presentaron cinco capítulos en
video con anécdotas de los EXA-
TEC a manera de resumen de la
trayectoria del Ensamble.

UNEN SUS VOCES 
Cerca de las 8:30 pm las luces

del auditorio se apagaron iniciando
este repertorio musical siendo
“Fame” de la cantante Irene Cara

la canción seleccionada para arran-
car la noche.

Posteriormente “You Give
Love A Bad Name” de Bon Jovi,
“Por ti Volaré” de Andrea Bocelli y
“Ángel” de Robbie Williams fue-
ron algunas de las canciones que
resonaron en recinto.

“Todos estos cantantes regresan
al escenario con el mismo cariño y
nostalgia, se trata de revivir ese
momento, fue un recorrido de
ensambles tanto para ellos como
para el público”, dijo Alberto
Familiar, director Artístico del
Ensamble.

El primer acto concluyó con
“Seasons of Love” de Rent a cargo
de las voces de Paloma Cordero y

Mauricio Martínez, artistas que
han logrado consolidarse en musi-
cales nacionales y Broadway, quie-
nes se sumaron al Ensamble como
invitados especiales.

REPERTORIO
DE NOSTALGIA

Para el segundo acto “Crazy in
Love” de Beyoncé fue la melodía
elegida para hacer vibrar el escena-
rio, seguida de la balada en español
“Aquí estoy yo” de Luis Fonsi.

“The way you look tonight” de
Fred Astaire, “Let it be” de The
Beatles, “Amor Eterno” de Juan
Gabriel y “Proud Mary” de Tina
Turner fueron otras de las cancio-
nes seleccionadas para esta parte

del evento.
El momento emotivo del show

llegó con el homenaje In
Memoriam a Gerardo Maldonado
precursor del arte en el Tec de
Monterrey a quien sus compañeros
y colegas le dirigieron memorias
con las que lo recordaron.

Finalmente, el espectáculo
cerró con un coro de más de 50
voces que entonaron la canción
“Circle of life” de The Lion King
concluyendo así el evento que
duró poco más de dos horas.

Durante el cierre de la función
se reconoció a Marcelo González
quien fue director de Arte y
Cultura en la Región Monterrey y
de PrepaTec Monterrey.

César López                                

La alianza estratégica entre la
Universidad de Monterrey,  la
Unidad Médica de Alta
Especialidad (UMAE) Hospital
de Cardiología No. 34 Dr.
Alfonso J. Treviño Treviño
Centro Médico Nacional del
Noreste, Fundación IMSS y
Boston Scientific facilitó la cre-
ación de un centro de simula-
ción, que a diferencia de otros
existentes, será el primero del
IMSS enfocado a la enseñanza
de enfermedades cardiovascula-
res.

Fue así que, en el marco del
28.o aniversario de la UMAE
Hospital de Cardiología No. 34,
se puso en marcha el Centro de
Enseñanza y Simulación Médica
Especializada (CESME), único
en su tipo en el noreste del país. 

Al evento, asistieron
Guillermo Sahagún Sánchez,

director de la unidad médica;
Lilia Elida García Rodríguez,
vicerrectora de Ciencias de la
Salud de la UDEM; Verónica
López, coordinadora de
Proyectos de Fundación IMSS;
Tonatihu Ortiz Castillo, titular
del IMSS en Nuevo León, en
representación de Zoé Robledo

Aburto, director general de la
institución de salud; y Agustín
Zabulanes, director general de
Boston Scientific México.

“Los diplomados, los cursos
y todas las actividades académi-
cas que se desarrollen en el
CESME contará con el aval
académico de la UDEM, basado

en el modelo educativo de la
UDEM y en el alto nivel de su
profesorado, a través de la expe-
dición de las constancias”,
indicó Edgar Manilla Muñoz,
director del Centro de
Excelencia en Ciencias Médicas
e Innovación de la Escuela de
Medicina. 

Posteriormente, en el área de
laboratorios de esta casa de estu-
dios, se desarrollarán activida-
des prácticas, a través de las
herramientas de simulación pro-
porcionadas por Boston
Scientific. 

El profesor de la UDEM
comentó que, en este espacio, se
podrán recrear escenarios clíni-
cos desde los más sencillos hasta
los más complejos, permitiendo
a los alumnos desarrollar com-
petencias clínicas avanzadas a
través de un entrenamiento basa-
do en un aprendizaje sin riesgos
para el paciente. 

César López                                                       

La duodécima Muestra
Internacional de Cine Queer de la
Cineteca Nuevo León llegará del
23 al 29 de agosto con una selecta
programación de más de 20 pelícu-
las mexicanas y extranjeras, que
arrancará con el esperado estreno a
nivel nacional del filme “Extraña
forma de vida”, el más reciente tra-
bajo de Pedro Almodóvar, con las
actuaciones de Ethan Hawke y
Pedro Pascal.

La inauguración será el próxi-
mo 23 de agosto con la presenta-
ción de dos funciones del este reco-
nocido director español a las 20:00
y 21:00 h, en la Sala 1 de la
Cineteca de Nuevo León.

Además, se podrá disfrutar de
una exposición digital a manera de
homenaje al director, que llevará a
rememorar personajes representa-
tivos del trabajo de Almodovar.

“Las películas de la QueerMTY
son incluyentes, con personajes
que son seres humanos que transi-
tan por calles, ciudades y países
como el nuestro, con historias
fantásticas que nos muestran una
realidad que se enriquece con la
diversidad”, declaró Verónica
González, Presidenta de Conarte.

Algunas de las funciones con-
tarán con la presencia especial de

talento invitado para intercambiar
ideas y charlar con los públicos
asistentes como: Julián Hernández,
director de “Dos entre muchos”;
Dana Karvelas, actriz de “La vida
es un carnaval” y Gisela
Delgadillo, directora de “Kenya”.

Esta edición del QMTY 2023 se
realiza con apoyo del Instituto
Goethe México y la Embajada de
Alemania en México; el
Consulado General de Canadá en
Monterrey y la Embajada de
Canadá en México; del Instituto
Italiano de Cultura en México; la
Plataforma MUBI y el Festival
MIC Género, así como distribuido-
res nacionales e internacionales.

Las personas interesadas en
asistir podrán adquirir un abono
por 10 películas: que incluye el
acceso preferencial a la función de
inauguración, las funciones con los
invitados especiales y la clausura
del QMTY 2023 por una cuota
única de 300 pesos. O bien, com-
prar los accesos individuales por
función por $40 pesos entrada
general y $25 pesos para estudian-
tes, maestros e INAPAM con cre-
dencial vigente. Ambos se pueden
comprar en la taquilla de la
Cineteca Nuevo Nuevo León I
Conarte y en la tiendaconar-
te.org.mx.

El ciclo de cine Queer tendrá lugar del 23 al 29 de agosto, con 20
películas mexicanas y extranjeras.

Llega Cine Queer 
a la Cineteca de NL

El Concierto Ensamble Legacy tiene lugar dentro de los festejos del 80 aniversario del Tec.

César López                                                                    

Los chiles en nogada son un
ícono de la gastronomía  mexica-
na, que cada año deleitan a los
comensales y reviven el ambiente
patriótico con sus ingredientes de
colores verde, blanco y rojo.

Y como es tradición, el Museo
de Arte Contemporáneo de
Monterrey (MARCO) tiene su
venta de chiles en nogada, con una
preparación de calidad que distin-
gue su restaurante.

Del viernes 25 de agosto al
sábado 30 de septiembre, el restau-
rante de MARCO ofrece chiles en
nogada a la venta para llevar, a 345
pesos. Se recomienda hacer el
pedido con anticipación al correo
restaurante@marco.org.mx o al
teléfono 818-2624-563.

“Es importante promover la
elaboración de este tipo de recetas
y de muchas otras, típicas o repre-
sentativas de nuestro País”, desta-
ca el chef Emigdio Rodríguez.

“Eso al final genera una eco-
nomía en las regiones, se sigue
produciendo la receta, se siguen
necesitando ingredientes que se
producen ahí”.

Como antecedente, el chef
comparte que existe una versión
histórica de que el chile en nogada
fue preparado por primera vez el
28 de agosto de 1821, cuando

Agustín de Iturbide pasó por
Puebla, luego de firmar los
Tratados de Córdoba. La receta fue
elaborada por las monjas agustinas
en el convento de Santa Mónica,
quienes decoraron el platillo con
los colores de la bandera del
Ejército Trigarante en un ambiente
nacional muy patriótico.
Utilizaron el perejil para el verde,
la nogada para el blanco y el rojo
de la granada. Aunque reciente-
mente se ha puesto en duda esa
referencia por parte de los historia-
dores, el inicio de la temporada de
chiles en nogada todavía es en esa
fecha: el 28 de agosto.

Una segunda historia es que el
escritor y diplomático mexicano,
Artemio de Valle-Arizpe, recuerda
que un grupo de mujeres crearon la
receta en honor a sus novios, que
eran soldados del Ejército
Trigarante, utilizando ingredientes
con los colores de la bandera.

“Es muy difícil establecer una
fecha del origen, pero sí es un plato
poblano que se hace con ingre-
dientes de esa región: la manzana
panochera, la perita de San Juan,
los chiles poblanos, que se produ-
cen solo en tres municipios de ahí,
el queso de cabra, porque es una
región quesera”, explica
Rodríguez.

Existen variaciones de recetas,
aunque todas tienen casi los mis-

mos elementos como las frutas, la
carne y la nogada, ahonda el chef.

“El tipo de carne es lo único
que cambia; hay quien la hace con
carne molida de res, otros con
carne de cerdo, también se pueden
encontrar con carne mixta. La pre-
paración de la carne también varía,
pues mientras unos prefieren
cocerla primero y después guisar-
la, otros solo la guisan. Hay quien
hace los chiles con cabrito o con
pato, y eso es increíble”, detalla.

También hay un debate: si el
chile debe ir o no capeado. . Todos
los detalles dependen de la prefe-
rencia de cada comensal.

Promueve Museo Marco 

gastronomía mexicana 

La UDEM firmó un convenio con el IMSS y el Boston Scientific
para crear el centro de simulación.

Se unen para la enseñanza con simulación médica 

Participan EXATEC 
en Concierto Ensamble

César López                                         

La llegada del ferrocarril a
Monterrey, en agosto de 1882,
transformó el entorno, las comu-
nicaciones y la eficiencia para el
traslado de personas.

El protagonismo de este medio
de transporte en el proceso revo-
lucionario y su influencia en el
auge industrial de la ciudad, serán
algunas de las aportaciones
comentadas por Héctor Mario
Treviño Villarreal, en la conferen-
cia El ferrocarril, medio de difu-
sión de ideas, ilusiones y perso-
nas, el viernes 25 de agosto, a las
19:00 horas en el Museo del
Noreste.

La charla forma parte del pro-
grama Memoria de Nuevo León
2023, que se realiza una vez al
mes, con temas relacionados con
la historia regiomontana, en
donde las imágenes antiguas y
anécdotas de los participantes de
hacen presentes, bajo la coordina-
ción del historiador Leonardo
Martínez Hernández.

Héctor Mario Treviño
Villarreal comenta que existen
varios factores favorecieron al
desarrollo industrial durante la
etapa porfirista: la construcción
de los ferrocarriles, la creación de
un mercado interno más amplio e
integrado, el crecimiento
demográfico y la inversión
extranjera. 

“Hasta 1890, la producción se
basaba fundamentalmente en
talleres manufactureros y artesa-
nales que empleaban métodos
manuales de producción.

A partir de 1890, la presencia
de grandes compañías extranje-
ras, dotadas de maquinaria, técni-
cas de producción y administra-
ción modernas le dieron un
empuje fundamental para el desa-
rrollo industrial de nuestra enti-
dad” agrega el historiador.

Comenta que, durante esta
etapa, para lograr la exportación
de materias primas y minerales a
los Estados Unidos, se construye-
ron vías férreas que unieron cen-
tros productores con puntos

estratégicos de Estados Unidos.
“Originalmente esta infraes-

tructura se creó con capital inglés,
pero para 1908, México compró
las acciones extranjeras, creándo-
se así Ferrocarriles Nacionales de
México”.

La construcción del ferrocarril
representó el progreso a nivel
nacional impulsado por el gobier-
no de Díaz, pues para 1910, se
habían construido más de 24,000
kilómetros de vías férreas.

La charla de Héctor Mario
Treviño Villarreal, El ferrocarril,
medio de difusión de ideas, ilu-
siones y personas, será el viernes
25 de agosto, el acceso será gra-
tuito.

Charlarán sobre llegada del ferrocarril 

La plática será el 25 de agosto, en el Museo del Noreste.

Del 25 de agosto al 30 de
septiembre se podrá degus-
tar chile en nogada.

“Extraña forma de vida”, de Almodóvar, en la cartelera.


